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O Hospital Regional tem
68 pacientes internados na
enfermaria e 62 na UTI, to-
talizando 130 casos de pes-
soas com suspeita ou con-
firmação de Covid-19. Trin-
ta e cinco pessoas são de
cidades da região, a maio-
ria de Volta Redonda (10).
Os outros pacientes são da
Baixada Fluminense e de
outras cidades do Rio. A
unidade, referência no tra-
tamento do novo coronaví-

rus, tem capacidade para
149 leitos de enfermaria e
80 leitos de UTI. O aumen-
to da demanda tem ocorri-
do nos últimos 20 dias. As
redes municipais ainda
têm capacidade ociosa
para compensar, pelo me-
nos no curto prazo, uma
possível lotação no Hospi-
tal Regional, segundo in-
formaram as assessorias
das prefeituras.
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Arquivo

A Câmara Municipal re-
jeitou, por 9 votos a 5, o pe-
dido para abertura do pro-
cesso de impeachment con-
tra o prefeito Rodrigo Dra-
ble (DEM), feito pela Comis-
são de Investigação e Proces-
sante. A comissão foi presi-

Representantes dos seto-
res de Saúde, Desenvolvi-
mento Econômico, Procura-
doria e Ordem Pública da
prefeitura de Barra Mansa,
e membros das entidades co-
merciais Aciap, CDL, Sico-
mércio e Codec, reuniram-se
para definirem estratégias
no fortalecimento ao comba-
te à Covid-19 no período de
Natal. Entre as ações estão a
ampliação do horário de fun-
cionamento das lojas e esta-
belecimentos afins e fiscali-
zação redobrada para o cum-
primento dos decretos vigen-
tes, como uso de máscara,
distanciamento social e for-
necimento de álcool gel 70º
na entrada dos comércios.
Nos próximos dias um novo
decreto será publicado, regu-
lando as atividades até às 21
horas, no período entre os
dias 7 e 24 de dezembro. O
Estacionamento Rotativo re-
torna nesta quarta-feira (25)
como forma de regular o
uso das vagas no centro co-
mercial de Barra Mansa.
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Durante ação conjunta
entre agentes da Coordena-
doria de Recursos Especiais
da Polícia Civil (CORE) e
Policiais Rodoviários Fede-
rais na noite de segunda-fei-
ra (23), um homem, de 37
anos, foi preso no km 227
da Dutra, na Serra das Ara-
ras, em Piraí, após ser fla-
grado com 40 tabletes de co-
caína pura. Os agentes
abordaram um veículo Ford
Fusion que vinha de São

A secretária de Desen-
volvimento Econômico,
Cultura, Turismo, Even-
tos, Esporte e Lazer de
Rio Claro,  Cláudia de
Souza Rodrigues Elias,
afirmou que o incêndio
no casarão da Fazenda da
Grama afeta a história
cultural do município.
Cláudia ressaltou que a
Prefeitura de Rio Claro,
através da Secretaria de

As ações do “Novembro
Azul” estão sendo reforça-
das, durante todo o mês,
nas Unidades Básicas de
Saúde e de Saúde da Famí-
lia de Volta Redonda. Além
da prevenção do câncer de
próstata, nas 45 unidades
da Atenção Básica foram
intensificados os testes rá-
pidos de hepatites virais B
e C, HIV e sífilis.  Além
disso, estão sendo realiza-
das ações como aferição de
pressão arterial, teste de
glicemia capilar, avaliação

MEDIDAS DE SEGURANÇA

Natal terá esquema especial
para combater a Covid-19

Arquivo

Lojas deverão ter atenção redobrada com uso de máscara, distanciamento social e fornecimento de
álcool gel 70º

‘NOVEMBRO AZUL’

Unidades de saúde reforçam
exames preventivos para homens

da circunferência abdomi-
nal, entre outras orienta-
ções voltadas para a pre-
venção à saúde do homem.
As unidades básicas de
saúde funcionam de segun-
da a sexta-feira, das 7h às
17 horas, com acolhimento
em tempo integral.
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Evandro Freitas – Secom

Ações para prevenir doenças
são feitas em unidades de

saúde de Barra Mansa

BARRA MANSA

Câmara rejeita abertura de
processo contra o prefeito

dida pelo vereador Gustavo
de Almeida Gomes e teve
como membros a vereadora
Maria Lucia, relatora, e o
vereador Daniel Volpe Maci-
el. A votação ocorreu na
sessão de ontem.
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SERRA DAS ARARAS

Homem é preso com 40
tabletes de cocaína

Paulo. Durante buscas, poli-
ciais, com o auxílio de cães
farejadores, encontraram 40
tabletes de cocaína pura –
com 40 kg da droga – es-
condidos na caixa de som
do veículo, que seriam en-
tregues a supostos narco-
traficantes cariocas. A PRF
informou que a apreensão
representa um prejuízo de
aproximadamente 1 milhão
de reais aos criminosos.
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RIO CLARO

Secretária diz que incêndio em
casarão afeta história cultural

Cultura, já pensou em de-
senvolver algum projeto
cultural ou turístico tan-
to no Casarão como tam-
bém na Igreja da Fazenda
da Grama. Na opinião
dela, tanto a Fazenda da
Grama, quanto a Capela
de São Joaquim, têm
uma importância muito
grande para a história do
município.
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Vinda de pacientes de fora aumenta
ocupação do Hospital Regional

Das 130 pessoas internadas no estabelecimento de saúde no momento, 35 são da região e 95 de outras partes do estado

O aumento da demanda de pacientes confirmados ou suspeitos de terem contraído o novo coronavírus ocorreu nos últimos 20 dias
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OPINIÃO

Ensino contra coro-
navírus

As propostas curricu-
lares e extracurriculares
dos ensinos fundamental
e médio da rede pública
de educação deverão ter,
como temas transversais
às disciplinas, conteúdos
referentes à sanitização
de ambientes e à preven-
ção ao contágio por epi-
demias, endemias e pan-
demias, inclusive através
de campanhas de vacina-
ção. É o que determina o
projeto de lei 2.670/20, do
deputado Rosenverg Reis
(MDB), que a Assembleia
Legislativa do Estado do
Rio de Janeiro (Alerj)
aprovou nesta terça-feira
(24/11), em discussão úni-
ca. O texto seguirá para o
governador em exercício,
Cláudio Castro, que tem
até 15 dias úteis para san-
cioná-lo ou vetá-lo.

Prevenção
Segundo o projeto, os

conteúdos deverão ser
ministrados semanalmen-
te para a prevenção de
doenças infectocontagio-
sas, como o coronavírus.
Os materiais deverão ser
lecionados de forma in-
terdisciplinar, sobretudo
nas áreas de conhecimen-
to de ciências da nature-
za e nos conteúdos de ci-
ências e biologia. As pro-
postas curriculares de-
vem se basear, sobretudo,
na abordagem de concei-
tos estruturais sobre a
importância da utilização
de equipamentos de pro-
teção individual no en-
frentamento de epidemi-
as. Os temas também de-
verão proporcionar refle-
xão sobre higiene e segu-
rança nas instituições de
ensino. O Poder Executi-
vo regulamentará a nor-
ma através de decretos e
os projetos educacionais
ficarão a cargo da Secre-
taria de Estado de Educa-
ção (Seeduc).

Desenvolvimento
O Fórum da Assem-

bleia Legislativa do Esta-
do do Rio de Janeiro
(Alerj) de Desenvolvimen-
to Estratégico do Estado
irá promover, entre 25 e
27 de novembro (quarta a
sexta-feira), o 5° Seminá-
rio de Negócios de Impac-
to Social e Ambiental. A
edição “Negócios de im-
pacto: Políticas, Métricas
e Responsabilidade Soci-
al” será virtual, das 14h
às 18h, e poderá ser
acompanhada ao vivo
pelo canal do Fórum de
Desenvolvimento Estraté-
gico no YouTube.

Políticas
Nesta quarta-feira (25/

11) o tema discutido será
“Políticas Públicas e Mé-
tricas para os Negócios
de Impacto” e haverá o
lançamento do Guia de
Instituições de Apoio a
Negócios de Impacto So-
cioambiental 2020. Na
quinta-feira (26/11) será a
vez do tema “Projetos e
Ferramentas de Apoio
aos Empreendedores”. Fe-

José Maurício de Barcellos

Ainda é prematuro fa-
zer uma boa análise da
conjuntura política atual
levando em conta o re-
sultado do primeiro tur-
no das eleições munici-
pais deste ano, no Brasil.
Penso que, em linha de
princípio, um exame
completo só poderá ser
possível, depois do resul-
tado final do pleito. En-
tretanto, alguns aspectos
relevantes, no que tange
aos interesses da Nação
Verde e Amarela, já
emergem quase que in-
sofismáveis.

O primeiro desses diz
respeito à “Nova Ordem”
que passou a viger de ja-
neiro de 2019 para cá e
quanto à manifesta von-
tade deste povo que a
impôs, de forma clara, li-
vre e desafiadora em re-
lação às descomunais
pressões do establish-
ment venal e corruto,
que reinou por aqui nas
últimas três décadas.

Com os resultados
parciais deste pleito naci-
onal já restou evidencia-
do que a grande maioria
do povão se mantém fir-
me no propósito de não
tolerar que tanto as anti-
gas e odiosas práticas
políticas e administrati-
vas quanto seus mento-
res e lideranças voltem a
dominar o País e isso se
demonstrou não só pela
maciça derrocada das
verdadeiras quadrilhas
travestidas de antigos
partidos políticos, como
também pelo alto índice
de renovação das câma-
ras municipais por todo
o País.

Consultados os dados
das Agências Brasil e
BBC NEWS, relativa-
mente aos resultados do
pleito de 2016, os obtidos
até agora na eleição atu-
al revelam que o número
de prefeituras perdidas
pelos tradicionais parti-
dos de viés esquerdista
ou de centro-esquerda foi
o seguinte: MDB, (-) 261;
PDT, (-) 20; PSDB, (-) 273;
PT, (-) 75, PCDB, (-) 34;
Rede, (-) 1; PV, (-) 51; PSB
(-)153. O PSOL ganhou 2
cidades, mas não perde
sua característica de par-
tido nanico.

Corroborando com
aquela análise tivemos
os resultados registrados
pelas quadrilhas de cen-
tro-direita DEM, PP, PSD,
REPUBLICANOS, que fa-
turaram a mais do que
nas eleições passadas,
193; 187; 113; 105 prefeitu-
ras, respectivamente,
tudo indicando, com se-
gurança, que algumas
exceções feitas em prol
da direita menos ruim,
por assim dizer, ocorre-
ram, ao passo que a es-
querda delinquente foi
simplesmente massacra-
da. O PT, por exemplo,
acabou de acabar e a es-
querda dos: PCO; PCB;
PSTU; NOVO, ainda
nada fizeram, ficando
abaixo da margem de
qualquer aceitação.

A extrema imprensa
e os vermelhos de todos
os matizes, desde a divul-
gação de suas abominá-
veis pesquisas de opi-
nião, esforçam-se, como
loucos, para demonstrar

Candidato a prefeito mais votado nas últimas
eleições municipais em Volta Redonda, Antônio
Francisco Neto vai colocando em prática o discur-
so de campanha.
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Esta semana, por exemplo, teve uma reunião
com profissionais da saúde, da área de finanças e
também do que é considerado o xodó do prefeito
eleito: a melhor idade.
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Aliás, por falar em melhor idade, Neto já confir-
mou que Munir Francisco voltará a comandar as
atividades ligadas à ação social e que Rose Vilela
será titular do Esporte e Lazer.
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Entre muitas missões, segundo Neto, a dupla,
vai buscar retomar o protagonismo dos projetos
voltados aos idosos.

chando as reuniões, o
“Papel da Aceleração nos
Empreendimentos de Im-
pacto Social e Ambien-
tal” será debatido na sex-
ta-feira (27/11). O evento
contará com a participa-
ção de diversas institui-
ções, como o Sebrae, o
Sistema B Brasil, a Fa-
perj, o Instituto Ekloos e
o BNDES.

Referência
Volta Redonda tem

Centros de Triagem (CTs)
nos quatro distritos sani-
tários da cidade, nos bair-
ros 249, Vila Mury, Volta
Grande e São João, e que
continuam sendo referên-
cia para o atendimento
da Covid-19.  As unidades
funcionam em horário es-
pecial, das 7h às 22 horas.

CDR
Além dos Centros de

Triagens, a prefeitura
criou ainda o Centro de
Doenças Respiratórias
(CDR), localizado na Vila
Santa Cecília, no antigo
Hospital do Idoso. O CDR
funciona das 8h às 19 ho-
ras e é resultado de uma
parceria público-privada
firmada para somar for-
ças no combate ao Novo
Coronavírus na cidade.
Todas essas medidas ado-
tadas pela prefeitura vi-
sam evitar aglomeração
de pessoas e a transmis-
são do vírus.

Fluxo
A secretária munici-

pal de Saúde, Flávia Li-
pke, destaca que a cria-
ção desse fluxo de atendi-
mento, desde o início da
pandemia, tem como ob-
jetivo centralizar os paci-
entes com a suspeita da
doença. “Essa estratégia
foi criada para evitar a
contaminação cruzada
em outras unidades de
saúde do município. Des-
de o início da pandemia
tem sido assim e tem fun-
cionado muito bem”, dis-
se a secretária.

Orienta
A orientação da Secre-

taria Municipal de Saúde
de Volta Redonda é para
que, aqueles que apresen-
tem os sintomas da Co-
vid-19, procurem um des-
ses pólos de atendimento.
Vale lembrar que o mu-
nicípio, através de convê-
nio com a UFRJ (Univer-
sidade Federal do Rio de
Janeiro), oferece trata-
mento precoce com ad-
ministração da Nitazoxa-
nida, priorizado para
pessoas acima de 40 anos
com comorbidades – do-
enças que podem agra-
var o quadro da Covid-
19, e pacientes que fazem
parte do grupo de risco
para a doença, principal-
mente idosos e pessoas
com doenças crônicas. A
administração do medi-
camento é iniciada as-
sim que identificados
sintomas da Covid-19, an-
tes mesmo da chegada
do resultado do teste de
swab, colhido na unidade
de saúde.

Lição das urnas
o contrário, apregoando
uma derrota dos conserva-
dores e a tão sonhada queda
do Mito, Jair Bolsonaro. Em
abono de suas mentiras, dia
e noite têm massacrado,
pela mídia tradicional, que
a cidade de São Paulo votou
em peso no assecla de Dória
– o tal ordinário lambaio da
China, que traiu a Pátria e
a seu grande apoiador – e
também em um criminoso
urbano do PSOL. A impren-
sa marrom esquece que
aqueles maus paulistanos
assim procederam porque, a
rigor, pertencem àquela tru-
pe que ensandeceu porque
não pode contar mais com a
quadrilha do “Ogro Dupla-
mente Condenado”, desba-
ratada pela “Nova Ordem”.

Com iguais propósitos, a
extrema imprensa regurgita
seu ódio contra o Capitão,
alegando que o Rio de Ja-
neiro o teria abandonado
tanto que votou, em primei-
ro turno, num comparsa de
seus arqui-inimigos Lula e
C a b r a l ,
E d u a r d o
Paes e, de
quebra, ain-
da em uma
caricata figu-
ra da esquer-
da delinquen-
te o fazendo
o vereador
mais votado
e retirando
aquela hon-
rosa coloca-
ção de seu fi-
lho Carlos
Bolsonaro,
que ficou em 2º lugar.

A meu juízo esses fatos
não têm nada ver com o
apoio e o prestígio dos cari-
ocas aos Bolsonaros.  É evi-
dente que não. Configuram
tão somente um protesto
(impróprio) de um povo que
está encarcerando, pela sex-
ta vez, um governador la-
drão e que também, aí no
passado, quase elegeu como
prefeito o “Macaco Tião” e
outros mental e fisicamente
parecidos como o tal repre-
sentante do PSOL do Marce-
lo Freixo, o adiposo Tarcísio
Motta, o mesmo que já foi
denunciado por doutrinação
espúria de alunos, no tradi-
cional Colégio Pedro II do
Rio de Janeiro.

Diante disto e do alto de
sua “irritante” experiência
em lidar com os bandidos
da política e com a canalha
da mídia em geral, logo que
as urnas estavam pratica-
mente todas apuradas e os
resultados divulgados, o
Presidente da República es-
creveu em seu Twitter: “Há
4 anos Geraldo Alckmin ele-
geu João Doria prefeito de
São Paulo no primeiro tur-
no. Dois anos depois, Alck-
min obteve apenas 4,7% dos
votos na disputa presidenci-
al. Minha ajuda a alguns
poucos candidatos a prefeito
resumiu-se a 4 lives num to-
tal de 3 horas”. Adiante
acrescentou: “A esquerda so-
freu uma histórica derrota
nessas eleições, numa clara
sinalização de que a onda
conservadora chegou em
2018 para ficar. Para 2022 a
certeza de que, nas urnas,
consolidaremos nossa demo-
cracia com um sistema elei-
toral aperfeiçoado. DEUS,
PÁTRIA e FAMÍLIA”.

A breve declaração da-
quele que é, sem dúvida, o
maior líder do conservado-
rismo liberal brasileiro,

como jamais houve outro
igual, fulminou e continua
dizimando a retórica, as
mentiras e as meias verda-
des da mídia sórdida e ve-
nal no sentido de que a es-
querda voltará a reinar no
País e igualmente prova que
a discreta participação do
Presidente, sem partido,
nesta fase das eleições, além
de estrategicamente inteli-
gente foi eticamente adequa-
da, sem configurar uma su-
posta apatia, uma covarde
retração ou a consequência
de uma falta de apoio popu-
lar. Não é nada disso.

Realmente as últimas
pesquisas de satisfação –
embora realizadas pelos
execráveis e inconfiáveis
institutos dominados pelas
Goebbels da vida – aponta o
vertiginoso crescimento na
popularidade do Presidente,
que é aprovado por 52% dos
brasileiros. Isto acontece
apesar do Capitão sofrer um
boicote generalizado dos
maiores veículos de comuni-

cação; além
de padecer
com um Con-
gresso Nacio-
nal e um
STF “jogan-
do contra”
bem como
também com
o advento do
vírus chinês,
que desan-
cou nossa
economia e
colocou em
cheque toda

a genialidade da equipe
econômica do governo, sem
falar da soez campanha dos
contras visando à culpar o
Mito e a quebrar o País,
como almejam e ainda so-
nham os “Malditos da Pá-
tria”.

A tudo isso se some a
falta de união dos conserva-
dores em torno do ideal que
fez acontecer a “Nova Or-
dem” porque seu líder ficou
sem partido. Sem querer
aprofundar o tema que aqui
não comportaria, é de se
considerar apenas que em
2018 havia surgido de forma
avassaladora uma ideia que
unificaria o conservadoris-
mo no Brasil, com um pro-
jeto bem arquitetado em
torno de um ideal imbatí-
vel. Porém, sobreveio uma
traição interna justo por
parte do partido vitorioso
do Presidente, o PSL, segui-
do pela ignóbil apunhalada
de vários correligionários,
os mesmos que não se ele-
geriam se não fosse a popu-
laridade de Bolsonaro: Dó-
ria, Joyce, Witzel, Olinto, Bi-
var e muitos outros. Para
não ser chantageado ou pac-
tuar com a velha prática do
assalto aos cofres públicos
Bolsonaro ficou sozinho.

Sem seu partido ou ou-
tro em que pudesse confiar,
a solução encontrada, den-
tro da lei vigente, foi a cria-
ção de uma legenda pró-
pria. Desde novembro de
2019, tem-se tentado consti-
tuir a “Aliança pelo Brasil”,
na qual se filiariam as prin-
cipais lideranças da “Nova
Ordem” e da qual surgiri-
am a força e a organização
necessárias para enfrentar
estas eleições municipais.
Nada pôde sair do papel,
porque foi boicotado pela
burocracia da justiça eleito-
ral e cerceado pela ideologia
que graça solerte nos Tribu-
nais Superiores, pois sem-

pre estiveram cientes de
que aquela “Nova Alian-
ça” viria com uma força
nunca antes vista em
qualquer legenda neste
País.

A falta do partido
próprio acabou disper-
sando os políticos e can-
didatos conservadores
que se entregaram às ve-
lhas quadrilhas pré-exis-
tentes. O experiente Bol-
sonaro, diante do fato in-
contornável, como acon-
selhavam os antigos:
“não meteu a mão na
cumbuca” e está se sain-
do muito bem, para de-
sespero da vermelhada
que, mais esta vez não
conseguiu golpeá-lo,
como sempre pretendem,
por exemplo, o desprezí-
vel Rodrigo-Nhonhô-Bo-
tafogo-Jatinho-Maia e os
“Antas Isentões Covar-
des” que sonham com o
fim do “bolsonarismo”.
São os tais idiotas de
que fala o indomável filó-
sofo, Olavo de Carvalho.

Entretanto, que isso
sirva de lição aos patrio-
tas. Temos desafios
imensos que devem ser
tratados em conjunto
com a urgência que o
caso requer. O “Aliança
pelo Brasil” tem que nas-
cer e já. O partido tem
que vir escorado contra
a esquerda ideológica e
armado contra a sanha
da mídia tradicional e
dos seus vassalos, que
ardem de ódio pela falta
do dinheiro público. O
novo partido há que ser
um pacto de sangue re-
presentado por uma úni-
ca bancada parlamentar
com objetivos definidos e
a garantia de um diálo-
go, aberto, franco e dire-
to, cujos princípios e va-
lores são indivisíveis, in-
decomponíveis e não se
mesclam em desfavor da
Nação brasileira.

O surgimento deste
novo partido será um
porto seguro para outras
legendas recém-criadas,
hoje sem rumo, acuadas
pela força da má política
e vendidas aos esquemas
que dilapidam os cofres
públicos. Esta nova agre-
miação pode dizimar o
lado negro do Congresso
Nacional; banir da vida
pública os “Mandarins
Solta Bandidos do STF”;
varrer do cenário nacio-
nal as quadrilhas de Sar-
ney a Temer; aprovar em
tempo recorde as refor-
mas sem as quais o Bra-
sil não avança e por fim,
mas não menos impor-
tante, firmar o Brasil
como líder das Nações
soberanas que estejam
dispostas a lutar contra
o social-comunismo pelo
mundo afora.

Será assim se quise-
rem e se não quiserem
será assim também, por-
que fora isso o povo se
rebela, atropela a “es-
querdalha”, esbofeteia os
chupins iluminados de
gravata e de toga, convic-
to de que somente a Re-
volução salva.

JoJoJoJoJosé Maurício desé Maurício desé Maurício desé Maurício desé Maurício de
BBBBBarararararcccccelloelloelloelloellosssss, e, e, e, e, ex Cx Cx Cx Cx Consultonsultonsultonsultonsultororororor

JurídicJurídicJurídicJurídicJurídico da CPRM-o da CPRM-o da CPRM-o da CPRM-o da CPRM-
MME,MME,MME,MME,MME,

é advogado. (E-mail:
bppconsultoresuol.com.br).

Temos desafios

imensos que

devem ser

tratados em

conjunto com a

urgência que

o caso requer
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Barra Mansa

O pedido para aber-
tura de impeachment
contra o prefeito Rodri-
go Drable (DEM), feito
pela Comissão de Inves-
tigação e Processante,
foi rejeitado na manhã
desta terça-feira, 24,
pela Câmara Municipal.
A votação contou com a
presença de 14 dos 19
vereadores da Casa.
Nove parlamentares vo-
taram pelo encerramen-
to do processo contra o
prefeito e cinco pela
cassação de Rodrigo
Drable.

A comissão foi presi-
dida pelo vereador Gus-
tavo de Almeida Gomes
e teve como membros a
vereadora Maria Lucia,
relatora, e o vereador
Daniel Volpe Maciel.

Entenda o caso

O pedido para aber-
tura do impeachment
foi feito após prefeito

Câmara de BM rejeita pedido de abertura de
processo de impeachment contra o prefeito

Pedido foi rejeitado por nove votos a cinco, em sessão que contou com a presença de 14 dos 19 vereadores

Rodrigo Drable começar
a ser investigado em
um suposto esquema de
compra de votos para
rejeitar o parecer pré-
vio do Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio,
contrário às contas do
Executivo referentes ao
ano de 2018. A operação
para investigar o caso
foi iniciada em julho.

Afastamentos

No final de semana,
o prefeito voltou a ser
afastado de seu cargo
por decisão judicial,
mas ainda cabe recurso
da decisão e ele já afir-
mou que irá recorrer. O
afastamento, no entan-
to, não muda em nada a
diplomação e posse de
Rodrigo Drable, reeleito
na eleição de domingo.

Ele assume normal-
mente no próximo dia 1
de janeiro, já que o pe-
dido de afastamento do
cargo na prefeitura
atinge somente o man-

dato atual. O prefeito
não foi considerado ine-
legível por conta desse
processo.

Rodrigo foi afastado
do cargo, pela primeira
vez, em 14 de julho, e
reintegrado no dia 31
do mesmo mês após o
ministro do Supremo
Tribunal Federal (STF),
Dias Toffoli, acatar pe-
dido de liminar feito
pelo chefe do Executivo.
Em 06 de novembro, o
presidente do STF, mi-
nistro Luís Fux, revo-
gou a decisão de Dias
Toffoli e foi mantido o
afastamento do prefeito.
Também foram afasta-
dos os vereadores Paulo
Chuchu (DEM) e Zélio
Show (Republicamos).

Rodrigo Drable
sofre pedido de
impeachment

Paulo Dimas

Volta Redonda

O vereador reeleito Ro-
drigo Furtado se encontrou
com o presidente da OAB-
VR (Ordem dos Advogados
do Brasil – seccional Volta
Redonda), Rodrygo Vidal
Gomes Monteiro, na sede
da entidade para tratar so-
bre propostas para a cate-
goria. A reunião ocorreu
na tarde desta terça (24).
Furtado já pretende propor
para o ano que vem medi-
das e políticas a fim de
contribuir com o exercício
da advocacia no município.

— Estou recomeçando
essa jornada me colocando
à disposição dos meus cole-
gas advogados. Para come-
çar, o primeiro projeto que
pretendo colocar para votar
na Câmara é o aumento do
RPV. Nossa luta é que ele
chegue em torno de 30 salá-
rios — comentou Rodrigo,

Brasília

A coordenadora da ban-
cada feminina na Câmara
dos Deputados, Professora
Dorinha Seabra Rezende
(DEM-TO), considera essen-
cial aprovar proposta de
emenda à Constituição (PEC
134/15) que institui cotas fi-
xas de vagas para as mulhe-
res nas câmaras de vereado-
res, assembleias legislativas
e na Câmara dos Deputados,
e não apenas cota de 30%
para as candidaturas femini-
nas, como acontece hoje. Na
região, Volta Redonda , Rio
Claro e Piraí não elegeram
nenhuma mulher para a Câ-
mara Municipal.

“Nós queremos ter os
30% de concorrência, de
candidaturas, queremos ga-
rantir os 30% de financia-
mento, mas queremos tam-
bém ter vaga efetiva. Ou
seja, toda câmara municipal
tem que ter no mínimo uma
mulher, todo estado tem que
ter vagas estaduais e vagas
federais. Trabalhamos ainda
para ter representação no
Senado”, disse. “Esse é o de-
safio da bancada feminina:
mudar a legislação e acom-
panhar sua efetivação na
prática. Crescemos, mas
crescemos muito pouco e
queremos muito mais”, ava-
liou.

Rodrigo Furtado se reúne com presidente da OAB – VR
logo após a reunião com o
novo presidente da OAB.

O presidente da Ordem
concordou com Rodrigo
Furtado que o aumento do
RPV é uma demanda anti-
ga da categoria. “RPV é
uma requisição de paga-
mento que se faz a um ente
público em razão de uma
dívida reconhecida por sen-
tença judicial transitada
em julgado, que possibilita
à parte vitoriosa receber o
crédito da condenação inde-
pendentemente da expedi-
ção de precatório, em razão
de seu menor valor”, resu-
miu o vereador.

Durante a reunião, Fur-
tado lembrou ainda que já
vinha trabalhando pela in-
clusão de pautas relativas
à advocacia na Câmara
desde o início de seu pri-
meiro mandato.

— Logo nos primeiros
anos dessa legislatura, fiz

questão de acrescentar no
calendário do município,
através de um projeto de
lei de minha autoria, o
dia do advogado. E atra-
vés dessa data, os bravos
profissionais da justiça
são homenageados e lem-
brados por todos — come-
morou.

“Para além disso, fiz al-
gumas leis importantes na
busca de desburocratizar o
sistema, facilitando a vida
tanto do cidadão quanto do
agente de justiça. Um
exemplo importante foi o
código de defesa do contri-
buinte. Confesso que ainda
tem muito a ser feito. Mas
estou só no meio dessa jor-
nada e dependo da partici-
pação dos colegas advoga-
dos a fim de garantir a
continuidade e a sedimen-
tação desse trabalho em
nome da nossa categoria”,
concluiu o vereador. Rodrigo Furtado cumprimenta o novo presidente da OAB-VR

Divulgação

Deputadas defendem reserva
de vagas para mulheres no Legislativo

O presidente da Câmara
dos Deputados, Rodrigo
Maia (DEM-RJ), prometeu
pautar a PEC 134/15 após as
eleições municipais.

Representatividade

Apesar do ligeiro aumen-
to no número de prefeitas e
vereadoras eleitas este ano,
a representatividade femini-
na nas prefeituras e câma-
ras de vereadores brasilei-
ras segue bem abaixo da
proporção de mulheres no
eleitorado. Conforme o TSE,
as mulheres representam
52,5% do eleitorado brasilei-
ro.

“Para a democracia, nós
sabemos o quanto é impor-
tante a eleição de mulheres,
porque nós devemos nos
aproximar e alcançar a
igualdade na representação,
isso qualifica a democracia”
, destaca a deputada Maria
do Rosário (PT-RS). Para
ela, a violência política ain-
da prejudica o acesso das
mulheres aos espaços de po-
der.

A parlamentar observa,
porém, que houve um salto
na representatividade de
segmentos da população,
com mais mulheres negras
e trans eleitas, por exemplo.
“O importante das eleições
de 2020 não é apenas um

aumento no número de mu-
lheres, mas da qualidade da
representação. Mais mulhe-
res negras foram eleitas,
mais mulheres no campo,
mais mulheres vinculadas a
pautas históricas da luta fe-
minista, ou seja, mulheres
que lutam pela liberdade e

pelos direitos das mulheres
e da população como um
todo”, afirmou.

Mulheres negras

Mesmo com mais negras
eleitas, elas representam
apenas 5% do total de mu-

lheres eleitas – 545 de um
total de 10.769 mulheres, in-
cluindo prefeitas, vice-pre-
feitas e vereadoras. Entre os
homens o percentual é pró-
ximo: 5,7% dos eleitos são
negros.

As mulheres eleitas são
mais instruídas do que os

homens: 60% das candida-
tas eleitas, ou 6.475, têm ní-
vel superior completo; en-
quanto para os homem esta
faixa de instrução represen-
ta apenas 33% dos eleitos.

Fonte: Agência
Câmara de Notícias

Parlamentares devem votar projeto que cria reserva de vagas para mulheres em câmaras municipais, assembleias legislativas e Câmara
dos Deputados

Arquivo
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DECRETO Nº 2527 DE 26 DE OUTUBRO DE 2020
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$
207.450,00.
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso de suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal Nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 672 de 13 de outubro de 2019;
DECRETA:
Art. 1º - Fica aberto crédito suplementar no valor de R$ 207.450,00
(Duzentos e sete mil e quatrocentos e cinquenta reais) para atender
as programações constantes do Anexo I deste Decreto;
Art. 2º - Os recursos necessários à execução do disposto no artigo
anterior decorrerão das anulações de dotações orçamentárias cons-
tantes do Anexo II deste Decreto, conforme disposto contido no artigo
43, parágrafo 1º, Inciso III da Lei Federal Nº4. 320, de 17 de março de
1964;
Art. 3º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vínculo
1001000 – Recursos Ordinários
1214000 - Transferência do Sistema Único de Saúde

_________________________________________
Ailton Basílio Marques

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
Gabinete do Prefeito

DECRETO Nº 2526 DE 26 DE OUTUBRO DE 2020
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$
2.898.517,00.
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso de suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal Nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 672 de 13 de outubro de 2019;
DECRETA:
Art. 1º - Fica aberto crédito suplementar no valor de R$ 2.898.517,00
(Dois milhões, oitocentos e noventa e oito mil e quinhentos e dezessete
reais) para atender as programações constantes do Anexo I deste
Decreto;
Art. 2º - Os recursos necessários à execução do disposto no artigo
anterior decorrerão das anulações de dotações orçamentárias cons-
tantes do Anexo II deste Decreto, conforme disposto contido no artigo
43, parágrafo 1º, Inciso III da Lei Federal Nº4. 320, de 17 de março de
1964;
Art. 3º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vínculo
1001000 – Recursos Ordinários
1116000 - Transferência do FUNDEB
1120000 -  Salário Educação
1213000 - Transferência do SUS
1214000 - Transferência do Sistema Único de Saúde
1215000 - Transferência do SUS - Bloco de Investimento
1311000 - Transferência do Fundo Nacional da Assistência Social
1990098 - Outros Recursos Vinculados

_________________________________________
Ailton Basílio Marques

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
Gabinete do Prefeito

Piraí

Um homem, de 37 anos,
foi preso na noite de segun-
da-feira (23), durante ação
conjunta entre agentes da
Coordenadoria de Recursos
Especiais da Polícia Civil
(CORE) e Policiais Rodoviá-
rios Federais, no km 227 da
Dutra, na Serra das Ara-
ras, em Piraí, após ser fla-
grado com 40 tabletes de
cocaína pura.

De acordo com a PRF, o
flagrante aconteceu por vol-
ta das 21h30, durante fisca-
lização de rotina – com o
apoio da Polícia Civil -,
para reprimir a entrada de
armas, munições e drogas
no estado do Rio de Janei-
ro. A PRF afirma que os

Homem é flagrado com 40 tabletes
de cocaína pura na Serra das Araras

PRF informou que a apreensão representa um prejuízo de aproximadamente 1 milhão de reais aos criminosos
agentes abordaram um veí-
culo Ford Fusion que vinha
de São Paulo, e que o moto-
rista apresentou nervosis-
mo. Durante buscas, polici-
ais, com o auxílio de cães
farejadores, encontraram 40
tabletes de cocaína pura –
com 40 kg da droga – es-
condidos na caixa de som
do veículo, que seriam en-
tregues a supostos narco-
traficantes cariocas.

A PRF informou que a
apreensão representa um
prejuízo de aproximada-
mente 1 milhão de reais
aos criminosos.

- O condutor relatou es-
pontaneamente aos polici-
ais que iria receber a quan-
tia de R$ 5 mil para levar a
droga de São Paulo (capi-

tal) até o Shopping Via Bra-
sil, no bairro de Irajá, na
região metropolitana do
Rio. Ele foi preso e conduzi-
do, juntamente com o veí-
culo e as drogas, para a Ci-
dade da Polícia, onde será
autuado por tráfico interes-
tadual de drogas - afirmou
um agente da PRF.

O motorista foi transfe-
rido nesta terça-feira (24),
da cela provisória da 94ª
DP para o sistema prisio-
nal.

PRF

Suspeito, de 37 anos, foi
preso durante operação

conjunta da CORE e PRF,
durante fiscalização de rotina

no km 227 da Dutra

Volta Redonda

O delegado titular da
93ª DP (Volta Redonda),
Edézio Ramos, coordenou
nesta terça-feira, dia 24,
uma equipe de policiais ci-
vis, que resultou na prisão
de um homem de 38 anos
que foi condenado pela
Justiça, a pena mínima de
quatro anos de prisão por
homicídio. Ele foi localiza-
do e detido na Praça Tira-
dentes, no bairro Retiro,
em Volta Redonda, onde

Volta Redonda

Quatro internos do De-
partamento Geral de Ações
Sócio Educativas (Degase),
localizado no bairro Roma,
em Volta Redonda, conse-
guiram escapar da unidade
na manhã de segunda-feira
(23).

Outros sete adolescentes
também tentaram fugir pu-
lando os muros enquanto
praticavam atividades espor-
tivas, mas não conseguiram.

Barra Mansa

Um homem, que não
teve a idade divulgada, foi
preso por agentes da 90ª
DP, coordenados pelo dele-
gado titular, Ronaldo Apa-
recido Brito, na manhã
desta terça-feira (24), em
Barra Mansa, por suspeita
de estelionato.

A Polícia Civil não deu
detalhes sobre o caso,
mas, de acordo com Ronal-
do Aparecido, o suspeito
foi preso em flagrante ao
tentar repassar um veícu-
lo Ford Fusion – adquiri-
do com documentos falsos

Polícia Civil prende homem
condenado por homicídio

contra ele foi cumprido
um mandado de prisão.

O crime foi em 2003, na
Rodoviária de Volta Re-
donda. Segundo o delega-
do,  o acusado matou um
amigo por causa de desa-
vença, envolvendo mulher.

Edézio explicou que o
suspeito era foragido do
sistema penitenciário do
Estado do Rio de Janeiro,
para onde será  transferi-
do novamente, após ser
capturado nesta terça-fei-
ra.

Policiais civis prendem suspeito
de estelionato em Barra Mansa

– à vítima, próximo a um
posto de combustíveis em
Floriano.

Ainda de acordo com o
delegado, a vítima já havia
dado certa quantia em di-
nheiro, além de um veículo.

- O terceiro, de boa fé,
já havia pago R$ 8.000,00
em dinheiro e dado um
Fiat Stilo no pagamento,
bem como entregaria mais
uma Honda Biz - disse Ro-
naldo Aparecido.

A Polícia Civil solicita
a colaboração da popula-
ção através do Disque De-
núncia (21) 2253-1177. O si-
gilo é garantido.

Quatro internos fogem
 do Degase em Volta Redonda

Durante a tentativa de fuga,
um dos internos machucou
o calcanhar e foi encami-
nhado ao Hospital São João
Batista (HSJB), e liberado
para retornar à unidade.

Segundo informações,
policiais militares seguem
em busca dos quatro inter-
nos que conseguiram esca-
par.

O DIÁRIO DO VALE en-
trou em contato com a uni-
dade que informou detalhes
do ocorrido através da se-

guinte nota: “O Departa-
mento Geral de Ações Soci-
oeducativas do Estado do
Rio de Janeiro informa que
na manhã de segunda-feira
(23), por volta das 10h30,
onze adolescentes que cum-
prem medidas socioeducati-
vas no Centro de Socioedu-
cação de Volta Redonda
(Cense Volta Redonda) ten-
taram empreender fuga da
unidade, durante uma ativi-
dade laboral esportiva. Na
ação, quatro adolescentes

conseguiram fugir. Um dos
jovens, que tentou a fuga,
machucou o calcanhar ao
tentar pular o muro da uni-
dade. Ele foi recapturado pe-
los agentes e encaminhado
para o Hospital São João
Batista, onde recebeu os
cuidados. O jovem já foi li-
berado e passa bem. Ressal-
tamos que a ação foi imedi-
atamente controlada com
objetivo de preservar a inte-
gridade física dos adolescen-
tes e dos funcionários”.

Angra dos Reis

Policiais militares do
serviço reservado do 33º
BPM prenderam nesta ter-
ça-feira (24) um homem e
uma mulher, além de apre-
enderem 51 cápsulas de co-
caína, duas bolsas peque-
nas onde estavam as dro-
gas e R$ 317 em espécie na
Japuíba, em Angra dos
Reis. A ação foi possível
graças a informações re-
passadas ao Disque Denún-
cia sobre um casal trafican-
do drogas na localidade.

Segundo os policiais que
foram averiguar as infor-
mações, no local denuncia-
do, encontraram um casal
em atitude suspeita e, du-
rante revista pessoal, en-
contraram em posse da
mulher, nove pinos de coca-
ína, um aparelho celular e
R$ 77 em espécie. Com o
homem, os agentes encon-
traram R$ 240 e um apare-
lho celular, além de uma
bolsa contendo 42 pinos de

Casal é preso por suspeita de tráfico de drogas na Japuíba 

cocaína. Diante dos fatos,
foi dada voz de prisão aos
dois, que foram conduzidos
à 166ª DP, onde a ocorrên-
cia foi registrada.

Vale reforçar que a po-

Disque Denúncia/Divulgação

Ação foi possível graças a informações repassadas ao Disque Denúncia sobre um casal traficando drogas
na localidade

pulação de Angra dos Reis
pode contribuir com a re-
dução da criminalidade, de-
nunciando atividades cri-
minosas ao Disque Denún-
cia, pelo telefone 0300 253

1177 (custo de ligação local)
ou ainda pelo aplicativo
“Disque Denúncia RJ”. Em
todos os canais, o anonima-
to é garantido ao denunci-
ante.
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DECRETO Nº 2530, DE 09 DE NOVEMBRO DE 2020
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar por Excesso de Arre-
cadação
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso de suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal Nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 672 de 13 de outubro de 2019;
DECRETA:
Art. 1º - Fica aberto crédito suplementar no valor de R$ 1.129.000,00
(um milhão e cento e vinte e nove mil reais) para atender as progra-
mações constantes do Anexo I deste Decreto;
Art. 2º - Os recursos necessários à execução do disposto no artigo
anterior decorrerão do excesso de arrecadação das  fontes de recur-
sos  constantes dos Anexos II deste Decreto, conforme disposto con-
tido no artigo 43, parágrafo 1º, Inciso II da Lei Federal Nº4320, de 17
de março de 1964;
Art. 3º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vínculo
1.530.4000 - Royalties 5% - Lei  7.990/89

Ailton Basílio Marques
Prefeito Municipal

Anexo II

DECRETO Nº 2530/2020

CÁLCULO DO EXCESSO DE ARRECADAÇÃO

RECEITA: Royalties 5% - Lei 7990/89
CÓDIGO DE CLASSIFICAÇÃO: 1530.4000

DEMONSTRATIVO DO EXCESSO DE ARRECADAÇÃO

PERÍODO: De 01/01/2019 a 09/11/2020
FONTE: Balancete da Receita Orçamentária

Gabinete do Prefeito de Porto Real (RJ),
em 09 de novembro  de 2020.
AILTON BASÍLIO MARQUES

Prefeito Municipal de Porto Real.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
Gabinete do Prefeito

Volta Redonda

A direção do Hospital
Regional do Médio Paraíba
Dr.ª Zilda Arns informou
ontem, que a taxa de ocu-
pação da unidade na enfer-
maria está em 45,63% (68
pacientes), e UTI registra
77,5% (62 pacientes). A uni-
dade tem capacidade para
149 leitos de enfermaria e
80 leitos de UTI (Unidade
de Tratamento Intensivo).

O hospital, que fica no
bairro Roma, em Volta Re-
donda, comunicou ainda
que, recebe pacientes de vá-
rios locais do estado enca-
minhados pela Central Es-
tadual de Regulação (CER).
O aumento da demanda
tem ocorrido nos últimos
20 dias.

Da região Sul Fluminense,
há 10 pacientes de Volta Re-
donda internados na enfer-
maria e 10 na UTI, entre sus-
peitos e confirmados da doen-
ça. Barra do Piraí tem 11 pa-
cientes internados na unidade
e Porto Real tem 04, também
entre suspeitos e confirmados
de Covid-19. Totalizando 35 pa-
cientes da região dos 130 paci-
entes do estado.

Em Volta Redonda, se-
gundo o boletim epidemio-
lógico da prefeitura, há bai-
xa utilização da capacidade
de internações nas redes
municipais de saúde. De
acordo com o último bole-
tim, divulgado ontem, por
exemplo, a ocupação de lei-
tos de UTI está em 2,94%, e
a ocupação do Hospital do
Idoso está em 0%.

Dados da Secretaria Es-
tadual de Saúde, apontam
ainda que, desde o início
da pandemia de Covid-129
até essa terça-feira, dia 24,
o estado do Rio de Janeiro
soma 22.141 óbitos e 340.833
casos confirmados da doen-
ça. Há ainda 355 óbitos em
investigação e 2.243 foram
descartados. Entre os casos
confirmados, 313.028 paci-
entes se recuperaram da
doença.

O boletim epidemiológi-
co da SES/RJ, de ontem,
afirma ainda que Volta Re-
donda é a cidade da região
que lidera o total de casos
da doença com 8.010 regis-
tros, seguido de Angra dos
Reis, com 7.104.

A terceira colocada em
total de casos de Covid-19
na região Sul Fluminense é
Barra Mansa, com 4.095; se-

Hospital Regional tem
aumento na taxa de ocupação

Unidade tem 130 pacientes com suspeita ou confirmação da Covid-19; 35 são da região e os outros são de todo o Estado

Não é novidade que
os médicos são os res-
ponsáveis por cuidar da
saúde de toda a popula-
ção, mas neste momen-
to de pandemia, mais
do que nunca, é possí-
vel perceber a impor-
tância desses profissio-
nais no dia a dia. Na
opinião de alguns deles,
o desafio de lidar com
um vírus desconhecido
“requer o psicológico
sempre no lugar para li-
dar com cada novo obs-
táculo”.

Um deles é Carlos
Eduardo Amorim, de 53
anos. Em entrevista ao
DIÁRIO DO VALE, ele
contou que a maior difi-
culdade que enfrenta
nesse momento é ter a
perspicácia em perceber
quais sintomas podem
indicar a doença, já que
pouco se sabe sobre ela.

– A dificuldade tam-
bém está na distância
entre o paciente e as
pessoas próximas a ela,
porque não pode entrar

Médicos na linha de frente do combate
ao coronavírus relatam desafios diários

Arquivo

Médicos que participam da luta contra a Covid-19 estão sujeitos a risco de contaminação, mesmo com todos os cuidados

na UTI, então muitas vezes
a gente tinha que levar o
telefone para que fosse pos-
sível uma comunicação por
vídeo – declarou o médico,
acrescentando que, dentro
da UTI, o médico acaba
sendo o único com quem o
paciente pode ter contato.

Carlos Eduardo Amo-
rim vai além e disse que
sonha em ser médico des-
de os 5 anos de idade,
mesmo não tenho nenhum
familiar da área que o in-
fluenciasse. No entanto,
disse, o bisavô sempre foi
apaixonado por medicina
e o incentivou a seguir a
carreira. Hoje Carlos está
atuando na linha de frente
no combate ao novo coro-
navírus.

Luiza Andrade contou
que a escolha de ser médi-
co passa pelo ideal de que-
rer tornar o mundo melhor
através do alívio do sofri-
mento. Com 32 anos, atua
hoje como reumatologista,
disse ter lidado com muitas
incertezas durante a pande-
mia, que estudos ainda são

limitados e que não se sabe
com exatidão a melhor con-
duta a seguir. Ela afirmou
ainda que lidar com a famí-
lia é um dos grandes desa-
fios enfrentados.

– A ideia que se tem da
doença é a de que todos se-
rão intubados e evoluirão
com um quadro gravíssi-
mo, a dificuldade se encon-
tra em trazer a compreen-
são de que a doença se ma-
nifesta de maneira diferen-
te em cada um – detalhou.
Nesse momento, ela aponta
que o primordial é se cui-
dar e cuidar do outro, “e
que isso é apenas o começo
da vitória”.

Camila Campbell se for-
mou em abril de 2020, com
25 anos, 3 meses antes do
esperado. Como as aulas se-
riam suspensas devido à
pandemia, os alunos tive-
ram a formatura adiantada
para que pudessem ajudar
diretamente no combate da
doença. Ela considera que
o principal desafio vem
com a responsabilidade de
ter um cuidado extra consi-

go mesma e lamenta
também o sofrimento
das famílias.

– Lidar com a família
é muito difícil porque a
gente não sabe como o
paciente vai evoluir. Às
vezes a família não espe-
ra uma piora e a partir
do momento que o paci-
ente é internado, a famí-
lia não pode mais ter
contato com ele – ressal-
tou, completando que “o
principal nesse momento
é manter a população
bem informada sobre
sintomas e o que fazer”.

A médica disse ainda
que é preciso cobrar res-
ponsabilidade dos jovens
nesse momento em que
não se pode aglomerar.
Mesmo com todas as di-
ficuldades, de acordo
com Camila, não é tem-
po de desanimar. Na opi-
nião dela, o momento é
de mudança de mentali-
dade, onde o médico pas-
sa a ser visto como uma
peça fundamental da so-
ciedade.

Volta Redonda

O município conta com
cinco Centros de Triagens
(CTs) para casos suspeitos
da Covid-19, nos quatro
distritos sanitários da ci-
dade, nos bairros 249, Vila
Mury, Volta Grande e São
João.  As unidades funcio-
nam em horário especial,
das 7h às 22h.

Pólos de atendimento para casos suspeitos
de coronavírus funcionam de 7h às 22h

Além dos Centros de
Triagens, a Prefeitura de
Volta Redonda criou ainda
o Centro de Doenças Res-
piratórias (CDR), localiza-
do na Vila Santa Cecília,
no antigo Hospital do Ido-
so. O CDR funciona das 8h
às 19 h, e é resultado de
uma parceria público-pri-
vada firmada para somar
forças no combate ao novo

coronavírus. Todas essas
medidas adotadas pela
prefeitura visam evitar
aglomeração de pessoas e
a transmissão do vírus.

A secretária municipal
de Saúde, Flávia Lipke,
destacou que a criação
desse fluxo de atendimen-
to, desde o início da pan-
demia, tem como objetivo
centralizar os pacientes
com a suspeita da doen-
ça. “Essa estratégia foi
criada para evitar a con-
taminação cruzada em
outras unidades de saúde
do município. Desde o
início da pandemia tem
sido assim e tem funcio-
nado muito bem”, disse a
secretária.

Flávia disse que, além
disso, é possível disponi-
bilizar atendimento de
excelência a essas pesso-
as, uma vez que a equipe
é treinada para lidar com
este vírus. “Os profissio-
nais que trabalham nessas
unidades já estão acostu-
mados a tratar a doença e
conhecem a melhor forma
de cuidar dessas pacien-

tes”, acrescentou.

Tratamento com Nitazoxanida

A orientação da Secre-
taria Municipal de Saúde
de Volta Redonda é para
que, aqueles que apresen-
tem os sintomas da Covid-
19, procurem um desses
pólos de atendimento. Vale
lembrar que o município,
através de convênio com a
UFRJ (Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro), ofe-
rece tratamento precoce
com administração da Ni-
tazoxanida, priorizado
para pessoas acima de 40
anos com comorbidades –
doenças que podem agra-
var o quadro da Covid-19,
e pacientes que fazem par-
te do grupo de risco para
a doença, principalmente
idosos e pessoas com do-
enças crônicas. A adminis-
tração do medicamento é
iniciada assim que identi-
ficados sintomas da Covid-
19, antes mesmo da chega-
da do resultado do teste de
swab, colhido na unidade
de saúde.

guida de Três Rios, 3.659;
Resende, 3.451; Barra do Pi-
raí 1.316; Mangaratiba,
1.330; Paraíba do Sul, 1.228;
Paraty – 1.019; Vassouras –
961; Piraí – 920; Valença –
836; Pinheiral – 633; Porto
Real – 507; Itatiaia – 451;
Rio Claro – 372; Quatis –
196.

Entre as cidades com
maior número de óbitos
provocados pela doença
surge, no Sul Fluminense,
Volta Redonda – 256; Angra
dos Reis – 216; Barra Man-
sa – 185; Resende – 135;
Três Rios – 75; Barra do Pi-
raí – 73; Mangaratiba – 45;
Paraty – 34; Vassouras – 28;
Paraíba do Sul – 25; Valen-
ça – 25; Pinheiral – 18; Por-
to Real – 18; Rio Claro – 17;
Piraí – 1 e Quatis – 8.

Nota

Em nota conjunta envia-
da à Imprensa, a Superin-
tendência Estadual do Mi-
nistério da Saúde no Rio de
Janeiro e as Secretarias Es-
tadual e Municipal de Saú-
de do Rio de Janeiro infor-
mam que, devido à verifica-
ção do aumento dos indica-
dores de saúde em relação
ao Covid-19, tomaram as se-
guintes providências:

– Mobilização e abertura
de 214 leitos nas seguintes
unidades: Hospital Estadual
Anchieta (25), Hospital Uni-
versitário Pedro Ernesto
(45), Hospital São Francisco
na Providência de Deus
(60), Hospital Universitário
Clementino Fraga Filho
(25), Hospital Universitário
Gaffrée e Guinle (13), Insti-
tuto Nacional de Infectogia
Evandro Chagas, da Fio-
cruz (36), e Instituto Esta-
dual de Infectologia São Se-
bastião (10).

– Suspensão de cirurgi-
as eletivas nos hospitais de
urgência e emergência da
rede SUS no Rio de Janei-
ro, a partir do dia 7 de de-
zembro de 2020.

– Manutenção de todas
as cirurgias eletivas de alta
complexidade, como oncoló-
gica, bariátrica, vasculares,
ortopédicas e neurológicas.

As medidas foram toma-
das em reunião, na tarde
desta segunda-feira, dia 23,
reunindo representantes
das três esferas de saúde.
As decisões serão revistas
em encontros semanais en-
tre os órgãos.
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 143/2020

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS MÉDICO-HOSPITALARES. Início
do recebimento das propostas: 26/11/2020 às 17h30 - Encerramento de
recebimento: 02/12/2020 às 09h00 - Abertura: 02/12/2020 às 09h01 -
Início do Pregão: 02/12/2020 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 094/2020
OBJETO: AQUISIÇÃO DE BOLSA MOCHILA FIBRA RESGATE,
IMOBILIZADOR DE CABEÇA, KIT COLAR CERVICAL, AMBU
REANIMADOR, PRANCHA LONGA, VÁLVULA REGULADORA,
OXÍMETRO, SENSOR TIPO CLIP E CONJUNTO DE TALA - SRP. Início do
recebimento das propostas: 26/11/2020 às 17h30 - Encerramento de
recebimento: 08/12/2020 às 09h00 - Abertura: 08/12/2020 às 09h01 -
Início do Pregão: 08/12/2020 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 142/2020
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS MÉDICOS-HOSPITALARES - SRP.
Início do recebimento das propostas: 27/11/2020 às 17h30 -
Encerramento de recebimento: 09/12/2020 às 09h00 - Abertura: 09/12/
2020 às 09h01 - Início do Pregão: 09/12/2020 às 09h30.
O edital poderá ser obtido através do site www.portaltransparencia.
barramansa.rj.gov.br. Maiores informações (24) 2106-3411 e pelo e-mail
edital@barramansa.rj.gov.br ou coordenadoria.compras@gmail.com

Renata E. de M. das N. Conceição
Assistente Técnico

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

AVISO DE EDITAL
TOMADA DE PREÇOS Nº. 005/2020

A Comissão Permanente de Licitação torna-se público que será realizado no dia 16 de Dezembro
de 2020 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, a Tomada de Preços que tem
como objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA, PELO MENOR PREÇO GLOBAL, SOB A FORMA
DE EXECUÇÃO DE EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO, INCLUINDO MÃO-DE-OBRA E
FORNECIMENTO DE MATERIAL, PARA CONCLUSÃO DAS OBRAS DAS CRECHES DO PAR-
QUE VERDE E DO JABAQUARA DO PROGRAMA (PRÓ INFÂNCIA – PAC2). O edital estará á
disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos atra-
vés do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 24 de Novembro de 2020.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE ADIAMENTO E NOVA DATA DO EDITAL
AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº. 006/2020

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que foi mudado a data de abertura para o dia 02
de Dezembro de 2020 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, a Chamada
Pública que tem como objeto: Credenciamento de instituições Bancárias, aqui denominadas
CREDENCIADOS/ARRECADADORES, estabelecidas no Município de Paraty/RJ, para recebi-
mento das faturas emitidas e distribuídas pelo Município, referentes à cobrança de taxas,
tributos municipais e quaisquer outras receitas devidas ao Município de qualquer contribu-
inte, através de guias com código de barras padrão FEBRABAN, com prestação de contas por
meio magnético dos valores arrecadados. O edital estará á disposição no site da Prefeitura
Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 24 de Novembro de 2020.
SAULO SERRA DO AMARAL VIEIRA

Secretário de Administração

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

 Avisos – PREGÃO ELETRÔNICO

CONVOCA participantes PE 107/2020, PA 521/2020, Capa de
Processo para retorno de Fase a se realizar através da Plataforma
Comprasnet em 26/11/2020 às 14h.

PE 130/2020, PA 7636/2020 – AQUISIÇÃO DE FUSÍVEIS.
Esclarecimento de nº 1 encontra-se afixado em nosso site
www.saaevr.com.br e no www.compragovernamentais.gov.br.

Cópia do(s) Edital(is)/Resultados/Esclarecimentos poderão ser
obtidas mediante requerimento formal. E-mail: cpl.saaevr@
gmail.com – Sites: www.portalvr.com/servicos/licitacao,
www.saaevr.com.br. Mais informações CPL tel: (24) 3344-2990.
SARAH MACHADO - MAT. 19755 – PREGOEIRA SAAE/VR.

TOMADA DE PREÇOS Nº 014/2020.

Objeto: Obra de construção de muro proteção de talude na Rua Monsenhor
Pedro D’Andrea – Centro – 1º distrito, conforme projeto básico.
Data/Hora:  14/12/2020 às 09 horas
Local: Rua Dr. Luiz Antonio Garcia da Silveira, nº 16-Fundos, Centro, Piraí-RJ.
Informações: Comissão Permanente de Licitação, no endereço acima refe-
rido, no horário de 10h às 15h, de segunda à sexta-feira – Tel: (024) 2431-
9964/9950.

Carlos Eduardo de Souza
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
MUNICÍPIO DE PIRAÍ

SOLICITAÇÃO DE COMPARECIMENTO

Paraty Bungalows Hotel e Bar LTDA , empresa com sede em Paraty -
RJ, à Rua Dom Pedro I, Nº 416, lote 3A, Quadra M, Jabaquara II, inscrita
no CNPJ sob o n.º  23.747.337/0001-62, convoca a Srª. DAIANA SI-
QUEIRA DA SILVA CARVALHO, CTPS 00087520, série 0050, respecti-
vamente, a comparecer em sua sede no prazo máximo de 7 (Sete) dias
corridos sob pena de configurar abandono de emprego, sujeito às pena-
lidades previstas no art. 482 da CLT.

Volta Redonda

As ações do “Novembro
Azul” estão sendo reforça-
das, durante todo o mês,
nas Unidades Básicas de
Saúde e de Saúde da Famí-
lia de Volta Redonda. Além
da prevenção do câncer de
próstata, nas 45 unidades
da Atenção Básica foram
intensificados os testes rá-
pidos de hepatites virais B
e C, HIV e sífilis.

Além disso, estão sendo
realizadas ações como aferi-
ção de pressão arterial, tes-
te de glicemia capilar, avali-
ação da circunferência ab-
dominal, entre outras ori-
entações voltadas para a
prevenção à saúde do ho-
mem. As unidades básicas
de saúde funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 7h
às 17 horas, com acolhi-
mento em tempo integral.

A gerência da UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) Dr.
Wilson Lemos Machado, no
bairro Caieiras, organizou
um calendário especial
para atendimento do públi-
co alvo do Novembro Azul,
que são homens entre 19 e
59 anos. Nesta quinta-feira,
dia 26, no período da tarde,
o atendimento aos homens
está sendo priorizado.

A enfermeira Sílvia Ca-
rius, que gerencia a unida-
de do Caieiras, avisou que

o atendimento respeita o
distanciamento social indi-
cado para prevenção ao
contágio pela Covid-19.

– Os horários são mar-
cados com intervalo para
que não haja aglomeração
na sala de espera. Os paci-
entes passam pela sala de
triagem para aferição de
pressão arterial, verificação
de altura e peso e, em se-
guida, são encaminhados
para consulta médica –in-
formou.

Ela acrescentou que,
para atrair o público alvo
para dentro da unidade,
conta com o apoio da Asso-
ciação de Moradores; do
CRAS (Centro de Referên-
cia à Assistência Social); da
Pastoral da Saúde, grupo li-
gado à Igreja Católica; além
do conselho gestor da uni-
dade.

– Essa rede de pessoas
divulga as ações de preven-
ção à saúde que promove-
mos aqui e sempre temos
boa adesão da comunidade
– falou Sílvia, lembrando
que a unidade é responsá-
vel pela assistência a 1,2
mil famílias.

Marcos Sales Valentim,
de 58 anos, esteve na unida-
de nesta segunda-feira, dia
23, para consulta anual.
“Diferente da maioria dos
homens, costumo fazer exa-
mes de rotina anualmente.

Evandro Freitas – Secom

Rio Claro

O incêndio de grandes pro-
porções, que atingiu o casarão
da Fazenda da Grama, na noite
do último sábado, em Rio Claro,
foi muito lamentado por histori-
adores e produtores culturais,
como no caso da secretária de
Desenvolvimento Econômico,
Cultura, Turismo, Eventos, Es-
porte e Lazer de Rio Claro, Cláu-
dia de Souza Rodrigues Elias.

Na opinião da secretária
Cláudia, o incêndio no Casarão
afeta a história cultural do mu-
nicípio, de forma que destrói
um prédio que abriga, e repre-
senta toda essa história cultural.
“Porém a história não deixa de
existir! Está ali! Ela não é des-
truída! O que foi destruída, foi
parte do prédio, a estrutura,
mas a história existe e precisa
ser restaurada”, disse.

A secretária afirmou que
soube do incêndio através do
grupo do Conselho de Cultura
via WhatsApp e ficou muito
preocupada e triste com o inci-
dente. Cláudia ressaltou que a
Prefeitura de Rio Claro, através
da Secretaria de Cultura, já pen-
sou em desenvolver algum pro-
jeto cultural ou turístico tanto
no Casarão como também na
Igreja da Fazenda da Grama.

– Já houve uma conversa no
Conselho de Cultura a respeito
da viabilidade de realizar um
projeto para a Igreja da Fazenda
da Grama e sei que já existe pro-
jeto, já houve tentativas. Em re-
lação ao Casarão, a Secretaria
de Turismo havia planejado
construir alguns roteiros turísti-
cos juntamente com o Conselho
de Turismo, mas isso ainda es-
tava em fase de projeto – decla-

‘FAZENDA DA GRAMA’

Secretária de Rio Claro diz que incêndio
no Casarão afeta a história cultural

rou.
Para a representante da cul-

tura e turismo em Rio Claro,
tanto a Fazenda da Grama,
quanto a Capela de São Joa-
quim, têm uma importância
muito grande para a história do
município.

– A importância tanto da
Igreja quanto do Casarão da
Fazenda da Grama se dá pela
sua história, cultura e pelo po-
tencial turístico, não só para Rio
Claro quanto para a região do
Vale do Café a qual pertence-
mos, na instância turística –
lembrou.

Em relação a possibilidade
de a prefeitura ajudar na recu-
peração do imóvel, a secretária
de Cultura afirmou que avalia-
rá o que pode ser feito.

– Não sabemos como se dará
isso ainda, uma vez que é uma
propriedade particular, mas se

tratando da história cultural do
município, o que tiver ao nosso
alcance, e for possível fazer, tan-
to a Secretaria quanto o Conse-
lho de Cultura lutarão para re-
erguer essa história – ressaltou.

Sede do Império de Breves

A Fazenda da Grama serviu
como sede de administração do
Império de Breves. Ali se reuni-
am famílias importantes da épo-
ca para discutir os assuntos de
interesse dos cafeicultores e cos-
turar acordos políticos.

Decidido a descansar para
sempre na propriedade, o dono
da fazenda – o comendador Joa-
quim José de Souza Breves –
construiu, em 1887, a Igreja de
São Joaquim da Grama, para
que ele e sua família fossem se-
pultados no local.

Um ano após a conclusão da
obra, o fazendeiro, considerado
o “Rei do Café” do Brasil Impe-
rial, faleceu e foi enterrado na

igreja. Em 1962, ano em que as
atividades religiosas foram in-
terrompidas, a capela foi inter-
ditada por falta de segurança e
precariedade do local.

Igreja de São
Joaquim da Grama

Declarado patrimônio cultu-
ral do estado pelo Instituto Esta-
dual do Patrimônio Cultural
(Inepac), em 1989, a Igreja de
São Joaquim da Grama está lo-
calizada no município de Rio
Claro, na região Centro-Sul Flu-
minense.

Através da Lei Estadual de
Incentivo à Cultura, a INB (In-
dústrias Nucleares do Brasil)
patrocinou o estudo técnico
para a restauração da Igreja São
Joaquim da Grama, que se en-
contra em estado de abandono.
Para salvar este ícone da época
dos barões do café, foi necessá-
rio realizar obras emergenciais
capazes de estagnar os danos.

Local foi declarado patrimônio cultural do estado pelo Instituto Estadual do Patrimônio Cultural
(Inepac), em 1989

Divulgação
Barra Mansa

A Secretaria Munici-

pal de Educação, esclare-

ceu na tarde de ontem,

através de nota, que

ocorreu um adiamento

na entrega dos kits de

alimentação aos alunos

da rede, previsto para os

dias 26 e 27 de novembro.

A Secretaria lamentou o

fato e disse que novas

datas de entrega serão

atualizadas.

Em nota a Secretaria

Além da prevenção ao câncer de próstata, outras ações como aferição de pressão arterial, teste de glicemia capilar, entre outras estão sendo
oferecidas

Não descuido da saúde
para garantir boa qualida-
de de vida”, afirmou. Já
Paulo Eduardo Silva de Al-
meida, de 31 anos, confes-
sou que não é tão atento
assim com a própria saúde.

– Agora estou um pouco
acima do peso e senti a ne-
cessidade de procurar ori-
entação médica. Mas, na
verdade, foi a esposa que
me incentivou a vir à uni-
dade e fazer exames de ro-
tina – falou Paulo.

De acordo com a coorde-
nadora da Atenção Primá-
ria da Secretaria Municipal
de Saúde, Jussara Moreira
de Oliveira, todas as ações
são voltadas com objetivo
de motivar os homens
para a sua qualidade de
vida e cuidado, uma vez
que eles têm mais resis-
tência em buscar os servi-
ços de saúde.

– Aproveitamos o No-
vembro Azul, que tem
como objetivo chamar a

atenção para a prevenção
e o diagnóstico precoce
das doenças que atingem
a população masculina,
para que, pelo menos uma
vez por ano, eles possam
fazer exames de rotina –
disse a coordenadora.

A secretária de Saúde,
Flávia Lipke, afirma que
trabalhar a prevenção à
saúde é uma das priorida-
des.

– As equipes da Aten-
ção Básica estão mais pró-

ximas da comunidade e
conhecem a realidade dos
moradores. Realizando
ações que atraiam a popu-
lação para a unidade, esta-
mos trabalhando na pre-
venção – falou, lembrando
que dados do Ministério
da Saúde apontam que os
homens vivem, em média,
7,5 anos menos que as mu-
lheres no Brasil. A cada
três mortes de pessoas
adultas, duas são de ho-
mens.

Educação de BM esclarece
o adiamento da entrega
dos kits de alimentação

afirmou que “o adiamen-

to deve-se aos ajustes

técnicos e jurídicos ne-

cessários com a empresa

fornecedora no que se

refere à logística, ajus-

tando pontos detectados

na primeira entrega. A

Secretaria de Educação

lamenta o adiamento,

mas este se dá no intui-

to de atendimento pleno

e de qualidade aos alu-

nos da rede municipal

de ensino”, finaliza em

nota.

‘NOVEMBRO AZUL’

Prevenção à saúde do homem é
reforçada nas unidades básicas

Prevenção ao câncer de próstata e testes rápidos de hepatites virais B e C, HIV e sífilis estão sendo disponibilizados
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Barra Mansa

Representantes dos seto-
res de Saúde, Desenvolvi-
mento Econômico, Procura-
doria e Ordem Pública da
prefeitura de Barra Mansa
se reuniram com os mem-
bros das entidades comerci-
ais Aciap, CDL, Sicomércio
e Codec para definirem as
estratégias no fortalecimen-
to ao combate à Covid-19
no período de Natal. O en-
contro aconteceu nesta ter-
ça-feira (24).

A reunião contou com a
participação da gerente de
Vigilância em Saúde do
município, Juliana Macha-
do Ferreira, da coordenado-
ra do Centro de Triagem e
Tratamento da Covid-19 e
da UPA Centro, Gabriela
Laviola Meireles, da geren-
te de Turismo, Bhella San-
tos, dos secretários de De-
senvolvimento Econômico,
Tecnologia e Inovação, Jair
Gomes, e de Ordem Públi-
ca, William Pereira, do Pro-
curador Geral do municí-
pio, César Catapreta, dos
presidentes da Associação
Comercial, Industrial,
Agropastoril e Prestadora
de Serviços (Aciap), Bruno
Paciello, do Conselho de
Desenvolvimento Econômi-
co (Codec), Arivaldo Corrêa
Mattos, do Sindicato do Co-
mércio Varejista (Sicomér-

Prefeitura e entidades comerciais definem ações
de combate à Covid-19 durante período de Natal

Entre as medidas, está a ampliação no horário de funcionamento do comércio, a fim de evitar aglomerações
cio), Hugo Tavares Nasci-
mento, e o vice-presidente
da Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL), José Paulo
Nogueira.

Ações

Entre as ações apresen-
tadas estão a ampliação do
horário de funcionamento
das lojas e estabelecimentos
afins e fiscalização redobra-
da para o cumprimento dos
decretos vigentes, como uso
de máscara, distanciamento
social e fornecimento de ál-
cool gel 70º na entrada dos
comércios.

Nos próximos dias um
novo decreto será publica-
do, regulando as ativida-
des até as 21 horas, no pe-
ríodo entre os dias 7 e 24
de dezembro. Uma nova
campanha de conscientiza-
ção sobre a importância
da manutenção das medi-
das de proteção também
será lançada.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico,
Jair Gomes, avaliou que a
ampliação do horário ofere-
ce menor possibilidade de
aglomeração, mas implica
na intensificação das ações
de fiscalização.

- Temos observado que
alguns estabelecimentos es-
tão relaxando na medida de
prevenção. A pandemia não

acabou, o vírus está em cir-
culação. Por isto, vamos de-
senvolver esta campanha
em parceria com as entida-
des, visando fomentar a eco-
nomia do município, mas
mantendo o foco na preser-
vação das vidas. O comércio
será um ponto de apoio à
conscientização das implica-
ções causadas pelo novo co-
ronavírus - destacou.

Testagem em massa
será retomada

Durante a reunião ou-
tras questões foram tra-
tadas, como a ocupação
dos leitos hospitalares,
os atendimentos de saú-
de e a testagem em mas-
sa da população para a
Covid-19.

Na oportunidade, a ge-
rente de Vigilância em
Saúde, Juliana Machado
Ferreira, explicou que 21
Unidades Básicas já dis-
põem de testes rápidos
para atendimento aos ci-
dadãos. “Vamos levar es-
tes testes para todas as
unidades e retomar as
ações de testagem em
massa. Hoje, Barra Mansa
mantém estabilizado o nú-
mero de internações e tra-
tamento da Covid-19. Mas
ainda é importante que as
pessoas que fazem parte
do grupo de risco perma-

neçam em suas casas”,
alertou.

Já a coordenadora do
Centro de Triagem e Tra-
tamento da Covid-19 e da
UPA Centro, Gabriela La-
viola, orientou que as pes-
soas procurem o tratamen-
to inicialmente na Unida-
de de Saúde mais próxima
de sua residência. “Pesso-
as com sintomas gripais
devem procurar as unida-
des de saúde do bairro.
Este é o caminho mais
prático e rápido”.

 Retorno do
Estacionamento Rotativo

Ainda durante a reunião
foi tratado sobre a volta do
Estacionamento Rotativo
como forma de regular o uso
das vagas no centro comerci-
al de Barra Mansa. O secre-
tário de Ordem Pública, Wi-
lliam Pereira, informou que
o Rotativo retorna nesta
quarta-feira (25). Durante
toda a semana, os agentes
que operam o sistema atua-
rão na orientação dos moto-

ristas.
A cobrança do Rotativo

efetivamente só começa na
terça-feira, 02 de dezembro,
no valor de R$ 2 a hora. Ao
estacionar, o motorista preci-
sará fazer a retirada do ticket
com o monitor do local e
guardar o comprovante den-
tro do veículo, em lugar visí-
vel. O período máximo de
permanência na vaga é de
duas horas. Se ultrapassar o
limite de tempo, o motorista
deve procurar o monitor
para revalidar o bilhete.

Entre as ações apresentadas estão a ampliação do horário de funcionamento das lojas e estabelecimentos afins

Paulo Dimas

Rio

A Secretaria de Traba-
lho e Renda está interme-
diando, por meio do Siste-
ma Nacional de Emprego
(Sine-RJ), vagas temporá-
rias para a Black Friday e
o Natal. Este tipo de ofer-
ta se apresenta como opor-
tunidade para adquirir no-
vos conhecimentos e expe-
riências ao profissional,
potencializando a possibi-
lidade de recolocação de
maneira permanente no
mercado de trabalho. Estu-
dos apontam que 20% dos
trabalhadores contratados
têm grande probabilidade
de serem efetivados.  

- Estamos em busca de
vagas temporárias e fixas,
mas precisamos que a po-
pulação vá até os postos
do Sine e atualize cadas-
tros ou envie currículo
para a nossa central de
captação. Assim podere-
mos atender às demandas
do mercado - disse Júlio
Saraiva, superintendente
de Atendimento ao Traba-
lhador.  

Sul Fluminense

O CIEE (Centro de Inte-
gração Empresa Escola)
está oferecendo oportunida-
des de emprego e estágio
para estudantes do Ensino
Superior e do Ensino Médio
nos municípios de Barra
Mansa, Resende e Três
Rios.

De acordo com o Centro
de Integração, os processos
de entrevista e contratação
estão sendo feitos de forma
remota, pela internet, devi-
do a pandemia da Covid-19.

Oportunidades

As vagas para Ensino
Superior em Barra Mansa
são dos cursos de Adminis-
tração (12 vagas), Arquitetu-
ra (uma vaga), Ciências
Contábeis (cinco vagas), Co-
municação Social (uma
vaga), Direito (32 vagas),
Engenharia (uma vaga) e
Odontologia (uma vaga).

Em Resende são para os
cursos de Administração
(quatro vagas), Enfermagem
(uma vaga), Logística (uma

Brasília

Especialistas que parti-
ciparam ontem (24) da pa-
lestra Crédito Consignado
e o Superendividamento,
promovida pela Secretaria
Nacional do Consumidor
(Senacon), disseram que
muitas pessoas estão con-
traindo “dívidas impagá-
veis” após serem mal es-
clarecidas por instituições
financeiras e usarem o car-
tão de crédito consignado
para fazer saques. As in-
formações são da Agência
Brasil.

Segundo os especialis-
tas, essas instituições não
deixam claro que as taxas
de juros cobradas nos sa-
ques são bem altas do que
as disponibilizadas no em-
préstimo consignado. “Pes-
quisa feita com informa-
ções das próprias empre-
sas que oferecem o produ-
to cartão de crédito consig-
nado mostra que as pesso-
as utilizam o cartão con-
signado para fins de saque.

Contratações na Black Friday e no
Natal prometem impulsionar economia

Processo de seleção em
andamento

 
Na primeira semana de

outubro, 300 vagas foram
ofertadas por uma rede de
calçados, e o processo de se-
leção está em andamento. A
central de captação de vagas
atende pelo e-mail
(vagas@trabalho.rj.gov.br) e
também está à disposição
para esclarecimentos de dú-
vidas.  

Segundo o Observatório
do Trabalho, vinculado à Se-
cretaria de Trabalho e Ren-
da, em uma análise por seto-
res de atividades econômicas
no acumulado de janeiro a
13 novembro de 2020, o setor
de serviços representou
52,72% do total de 18.958 va-
gas oferecidas (9.995), segui-
do pelo comércio, com
26,33% (4.993). Em terceiro
lugar ficou a indústria, com
5,87% (1.113).

Em uma análise por ocu-
pações, os destaques foram:
vendedor de comércio vare-
jista (11,2%), faxineiro
(7,3%), vendedor em domici-
lio (5,9%), operador de caixa

(4,7%) e auxiliar nos servi-
ços de alimentação (3,9%).
Juntos, representaram 33%
do total de vagas oferecidas
(18.958) de janeiro a novem-
bro deste ano.

Com a abertura das va-
gas temporárias, a expectati-
va é que esses números au-
mentem em todo o Estado
do Rio de Janeiro.

 
Injeção de R$ 6 bilhões
na economia fluminense
 
No último dia 11, o go-

vernador em exercício
Cláudio Castro anunciou a
data do pagamento do 13º
salário para os 460 mil ser-
vidores públicos (15 de de-
zembro) e informou que os
vencimentos de outubro e
novembro seriam quitados
antes das datas previstas
no calendário oficial. Desta
maneira, até a primeira
quinzena do próximo mês
serão mais de R$ 6 bilhões
injetados na economia flu-
minense num período de
cerca de 30 dias.

CIEE oferece vagas de
emprego e estágio em Barra
Mansa, Resende e Três Rios

vaga), e Recursos Humanos
(uma vaga).

Já em Três Rios são
para Administração (uma
vaga), Comunicação Social
(uma vaga), Direito (uma
vaga) e Informática (uma
vaga).

Ensino médio, técnico e
aprendiz.

As vagas para ensino
médio, técnico e aprendiz
também são oferecidas em
Barra Mansa: Aprendiz (21),
Ensino Médio (15), Técnico
em Eletromecânica (01),
Técnico em Segurança do
Trabalho (01).

Em Resende são cinco va-
gas para Jovem Aprendiz e
cinco para Ensino Médio. E
em Três Rios, são três para
Aprendiz, uma para Ensino
Médio e uma vaga para Téc-
nico em Informática.

Interessados devem aces-
sar o site oficial do CIEE
(https://portal.ciee.org.br)
para participarem das sele-
ções. As oportunidades de
emprego ou estágio estão
disponíveis também para
pessoas que possuam algu-
ma deficiência.

Na primeira semana de outubro, 300 vagas foram ofertadas por
uma rede de calçados

Divulgação

Especialistas alertam sobre saques em cartões de crédito consignados
Aí está o grande vilão atu-
almente para os consumi-
dores no Brasil”, disse o
defensor público Homero
Medeiros.

De acordo com Medei-
ros, esse cartão não tem
sido utilizado como meio
de pagamento puro e sim-
ples. “Passou a ser utili-
zado como saque. Só que
a forma como as empre-
sas, em geral, têm agido
tem causado grande
transtorno”, acrescentou
o defensor público, ao
apontar o que chama de
“desvirtuamento” que tais
cartões vêm sofrendo ao
longo dos anos.

“O que era para ser
um simples pagamento
acabou sendo um substi-
tutivo do crédito consig-
nado”, acrescentou Medei-
ros, em meio a críticas a
empresas que têm se pro-
fissionalizado cada vez
mais em oferecer esse
tipo de crédito. “Elas diu-
turnamente ligam e asse-
diam os consumidores, no

oferecimento do cartão e,
já com o oferecimento do
cartão, oferecem o saque.”

Idosos e vulneráveis

Segundo Medeiros, nor-
malmente essas empresas
buscam contratos com
pessoas idosas, ou em si-
tuação de vulnerabilidade
econômica, em especial
servidores públicos ou be-
neficiários do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS) que já estão com a
margem de empréstimo
consignado estourada.
“Então essas empresas
utilizam aquela tentação,
porque a pessoa está pre-
cisando de crédito. Ela
trabalha com essa situa-
ção concreta, para forçar
a aceitação do saque.”

“Naquela ligação inici-
al, além da oferta excessi-
va, o operador não escla-
rece de forma adequada e
clara a regra de funciona-
mento do cartão de crédi-
to consignado. Então

aquele consumidor é ten-
tado e induzido a acredi-
tar que está recebendo
um crédito como se fosse
um empréstimo, com pa-
gamento em for ma de
prestação mensal e suces-
siva, e com prazo certo
para quitação. Ele é,  a
todo tempo, induzido a
acreditar nisso. E nunca
se preocupa com o fatura-
mento mensal, e em como
funciona o cartão de cré-
dito tradicional, com pa-
gamento mínimo e paga-
mento da fatura mensal”,
acrescentou ao classificar
esse esquema como “a
grande abusividade prati-
cada atualmente pelas
instituições financeiras”.

O defensor público cri-
ticou também a falta de
esclarecimentos de que,
caso esses valores não se-
jam pagos em sua integra-
lidade, podem resultar na
incidência de encargos do
crédito rotativo, aumen-
tando o risco de a dívida
virar uma “bola de neve”.

Prevenção

Especialista em direito
do consumidor e professora
da Universidade Federal do
Rio Grande do Sul (UFR-
GS), Cláudia Lima Mar-
ques sugere que os canais
legislativos incluam, no Có-
digo de Defesa do Consumi-
dor, mecanismos preventi-
vos contra o superendivida-
mento, que segundo ela, se
caracteriza por retirar con-
dições mínimas de sobrevi-
vência do indivíduo.

A proposta da professo-
ra é fazer isso por meio da
adaptação do texto do pro-
jeto de lei (PL) 3.115 de 2020
– que altera a Lei nº 13.982,
de 2020, de forma a deter-
minar multa diária e resti-
tuição em dobro, do auxílio
emergencial, em casos de
comprovada a má-fé, por
parte dessas instituições e
de seus representantes.

“Temos de sair do mo-
mento atual em que há
pouca educação financeira
e uma espécie de cultura

da dívida. As pessoas pe-
gam os idosos na rua. Exis-
te uma série de fraudes, e o
assédio de consumo é mui-
to forte, principalmente
junto a idosos, analfabetos
e àqueles que têm alguém
doente na família. Enfim,
os mais vulneráveis”, disse.

Fraudes com
assinatura eletrônica

Os especialistas critica-
ram também algumas frau-
des que ocorrem a partir
de operações envolvendo
assinatura eletrônica.

“Tem muitos casos de
idosos que são tentados a
deixar essa assinatura ele-
trônica com os represen-
tantes bancários chamados
de ‘pastinhas’, que acabam
renovando automaticamen-
te [os contratos]. Isso é
uma fraude, feita com a as-
sinatura eletrônica do con-
sumidor. Isso tem aumen-
tado muito agora no perío-
do de pandemia”, afirmou
Homero Medeiros.
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TÚNEL DO TEMPO
*Segunda Guerra Mundial: Frente do Pacífico. 5 con-

tratorpedeiros norte-americanos interceptam no mar das
Ilhas Salomão, perto do cabo Saint-Georges (Nova-Breta-
nha), um esquadrão japonês de 5 contratorpedeiros que
transportam soldados e material para a ilha de Buka.
Três contratorpedeiros japoneses são afundados (1943).

*Segunda Guerra Mundial: Um míssil V-2 atinge o ar-
mazém comercial de Woolworth na zona leste de Lon-
dres, fazendo 160 vítimas (1944).

*Segunda Guerra Mundial: Frente do Pacífico. Filipi-
nas. Os Task Groups 38.2 e 38.3 comandados pelos con-
tra-almirantes Bogan e Sherman atacam os aeródromos
ao centro de Luçon bem como a frota japonesa em redor
da ilha. Os cruzadores Kumano e Yasoshima são afunda-
dos. Os Japoneses enviam toda a sua restante força aé-
rea contra os norte-americanos, os aviões kamikazes da-
nificam os porta-aviões USS Intrepid, USS Essex e USS
Hancock, bem como porta-aviões ligeiro USS Cabot, en-
quanto o USS Independence é danificado devido à explo-
são de um aparelho norte-americano aquando da aterra-
gem (1944).

*Aprovação do atual Código Civil Português (1966).
*Assinatura, em Argel, entre Portugal e o MLSTP, de

um acordo para a independência de São Tomé e Prínci-
pe (1974).

*Independência do Suriname (1975).
*Criação do Ministério do Desenvolvimento Agrário

no Brasil (1999).
*Desabamento da arquibancada do Estádio Octávio

Mangabeira, em Salvador, na Bahia (2007).
*Sebastian Vettel se tornou o mais novo Tri Campeão

mundial de Fórmula 1. E também um dos três únicos
pilotos a ganhar 3 campeonatos consecutivos ao lado de
Juan Manuel Fangio e Michael Schumacher (2012).

Zig-Zag
*Hoje: Dia do Doador Voluntário de Sangue no Bra-

sil, Dia Internacional pela Eliminação da Violência con-
tra as Mulheres.

*Quem puder fazer a doação de sangue, aproveite
esta data.

*Os bancos de sangue estão com seus estoques, lite-
ralmente, no ‘vermelho’.  Seja herói. Ajude a salvar vi-
das.

*A Covid-19 tem manifestado mudança de comporta-
mento, nas áreas de ‘ataque’.

*Antes, mais oportunista, o alvo era as regiões perifé-
ricas.

*Atualmente sua atuação nos casos mais graves está
na classe média.

*Na prática é fácil de explicar:  Atualmente, com a
‘quebra’ da quarentena, o coronavírus está  aproveitan-
do as facilidades que a classe média vem proporcionan-
do, principalmente com a realização de festas, e quase
na grande maioria, os convidados sem o uso de másca-
ras e sem distanciamentos.

*O resultado são os hospitais das redes privadas em
sua maioria com ocupação máxima.

Tarja Preta
*O uso de antidepressivos disparou em todo o mundo

na última década, de acordo com a Organisation for
Economic Co-operation and Development, está levantan-
do preocupações entre os médicos em relação à forma e
frequência com a qual os comprimidos estão sendo pres-
critos.

*Os números mostram que, em alguns países, um em
cada 10 adultos é aconselhado a tomar antidepressivos,
sendo Islândia, Austrália, Canadá e países nórdicos eu-
ropeus líderes no assunto. As informações foram publi-
cadas no  Huffington Post.

*Os números hoje são surpreendentemente maiores,
se for considerado, estes dados anteriores à pandemia do
covid-19.

Mudança de perfil
*O estudo realizado pelo Ministério da Saúde, no ano de

2009, e na época, publicado aqui na coluna, apontava um
novo perfil na população brasileira.

*Mostrava a juventude  (43,3%) mais alta e com sobre-
peso.

*Aliás se, literalmente, for colocada na balança, esta ten-
dência para todo brasileiro, continua atualizadíssima, ou
quiçá, ainda com números mais ‘pesados’.

Sala Vip
*O advogado e modelo Ulysses Goulart, despertando

hoje com sua mais nova idade.
*Aliás, Ulysses como modelo já participou de grandes

campanhas nacional e internacional.
*Entre elas, para o Bradesco, Colgate e Nestlé.
*A advogada e presidente da Academia Voltaredondense

de Letras, Mércia Heloísa Christani, despertando hoje com
sua mais nova idade.

*Ganha os primeiros abraços de seu amado, o adminis-
trador Valdyr Christani, dos filhos Gustavo, Guilherme e
Valdyr, nora, neto e de sua mãe, Maria dos Anjos.

*Depois será, à distância, hiper cumprimentada pelos
amigos e clientes.

*Também aniversariando hoje a advogada e corretora
de imóveis, Werli Ferreira.

*Outros queridos aniversariantes do dia:  o empresário
do mundo fashion, Ayrton de Carvalho Reis;  Eudes Nasci-
mento; Juliana Fajardo Chiesse; Joelson Fernandes; Bianca
Martins;  Guilherme Morais; a médica Monica Frizas; So-
nia Silva; Tânia Rocha Silva; Nicolau Vinciprova.

O advogado, ator,
cantor e modelo
Ulysses Goulart

(aniversariante do dia)

A universitária Emanuelle Marczuk, com sua mascote

Irradiando alegria, a personal Priscila Vidal

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

Candidatos ao Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) 2020 que forem di-
agnosticados por alguma
doença infectocontagiosa,
como a covid-19 e, portanto,
estiverem impossibilitados
de fazer as provas por este
motivo, poderão ter uma
nova chance.

Em entrevista à Agência
Brasil, o presidente substi-
tuto do Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixei-
ra (Inep), Camilo Mussi,
disse que, nesse caso, a ori-
entação é ligar para a cen-
tral de atendimento do Inep
(0800 616161) e comunicar a
doença até um dia antes da
data da prova.

Fora isso, depois da apli-
cação, o candidato também
deverá registrar o proble-
ma anexando laudo médico
na Página do Participante.
Os casos deferidos pelo
Inep poderão participar de
uma reaplicação do exame
nos dias 23 e 24 de feverei-
ro de 2021, mesma data em
que o Enem será aplicado a

Candidatos infectados por covid-19
terão nova chance de fazer Enem

Na lista de reaplicação do exame há outras doenças infectocontagiosas
pessoas com privação de li-
berdade.

Outras doenças

Além de covid-19, o edi-
tal prevê nessa lista casos
de coqueluche, difteria, do-
ença invasiva por haemo-
philus influenza, doença
meningocócica e outras me-
ningites, varíola, influenza
humana A e B, poliomielite
por poliovírus selvagem,
sarampo, rubéola e varice-
la.

Segundo o Inep, não só
pessoas com problemas de
saúde na data das provas
poderão participar da rea-
plicação. Quem tiver pro-
blemas logísticos, como,
por exemplo, falta de ener-
gia elétrica também poderá
comunicar o problema pela
Página do Participante
para fazer o exame em fe-
vereiro.

Grupo de risco

Sobre candidatos que se
enquadram no grupo de
risco para a covid-19, como
idosos e pessoas com co-

Gabriel Jabur/Arquivo ABr

Brasília

O fornecimento de ener-
gia elétrica no Estado do
Amapá foi 100% restabele-
cido nesta terça-feira, 24,
com a energização do se-
gundo transformador na
subestação Macapá, infor-
mou na o Ministério de Mi-
nas e Energia (MME).

A energização do equi-
pamento, essencial para a
normalização do forneci-
mento de energia ao Esta-
do, estava prevista para
ocorrer até quinta-feira, 26,
mas na segunda-feira, 23, o
diretor-geral da Agência
Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel), André Pepitone,
sinalizou que essa operação
poderia ser antecipada.

Brasília

O Conselho Nacional

de Justiça (CNJ) determi-

nou nesta terça, 24, a ins-

tauração de um processo

administrativo disciplinar

contra a desembargadora

Marília Castro Neves, do

Tribunal de Justiça do

Rio de Janeiro, que escre-

veu publicações falsas

contra a vereadora Marie-

lle Franco, assassinada

em 2018. A mesma magis-

trada também fez comen-

tários ofensivos contra

uma professora que tem

síndrome de Down e de-

fendeu um ‘paredão profi-

lático’ contra o ex-deputa-

do Jean Wyllys (PSOL). O

colegiado, porém, negou

afastá-la do cargo.

Marília Castro Neves

já é ré por calúnia peran-

te a Corte Especial do Su-

perior Tribunal de Justi-

ça pelo post em que acu-

sou Marielle Franco de

ter ‘ligações’ com o Co-

mando Vermelho - o que

é falso. A família da vere-

adora assassinada moveu

Brasília

O procurador-geral da
República, Augusto Aras,
enviou ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) nesta ter-
ça-feira, 24, duas ações dire-
tas de inconstitucionalida-
de contra leis que estabele-
cem prazos de licença-ma-
ternidade distintos para
mães biológicas e adotivas
e segundo a idade da crian-
ça adotada.

As ações questionam
dispositivos da Lei Federal
13.106/2015, que dispõe so-
bre os prazos de licença
gestante e adotante para
mulheres da carreira mili-
tar federal, e da Lei 2.578/
2012, do Estado do Tocan-
tins, que regulamenta o Es-
tatuto dos Policiais Milita-
res e dos Bombeiros Milita-
res estaduais.

A lei federal diz que a
militar gestante terá direito
à licença de 120 dias, pror-
rogáveis por mais 60 dias.
Já as militares que adota-
rem ou obtiverem a guarda
judicial de criança de até
um ano terão 90 dias de li-
cença, com prorrogação de
mais 45 dias. Se a criança
tiver mais de um ano, o
prazo será de 30 dias, pror-
rogáveis por mais 15. Já a
lei do Tocantins prevê 120
dias de licença gestante
para as mulheres da Polícia
Militar e do Corpo de Bom-
beiros, prorrogáveis por
mais 60 dias. As adotantes
terão 120 dias de licença,
prorrogáveis por mais 45
dias, se a criança tiver até
um ano de idade; 60 dias, se
a criança tiver de um a qua-
tro anos; e 30 dias, no caso
de crianças de quatro a oito
anos. Nos dois últimos ca-
sos, a licença adotante pode
ser prorrogada por 30 dias.

Para Aras, ao estabele-
cer uma diferenciação en-
tre as maternidades biológi-
ca e adotiva e entre as ida-
des das crianças adotadas,

Participantes do grupo de risco terão atendimento especial no dia da prova

morbidades que necessitam
de atendimento especial,
não é preciso fazer nada. “
Essas pessoas já declara-
ram no ato da inscrição,
idade e se precisam de
atendimento especial e,
com base nessas informa-
ções, vamos agrupá-las em
salas separadas. Não há ne-
cessidade de procurar a
central para comunicar
essa condição”, garantiu
Mussi.

Apesar disso, o presiden-
te substituto do Inep, lem-
brou que situações diagnos-
ticadas depois da inscrição,
como, por exemplo, casos
de gravidez, deverão ser co-
municadas pela central de
atendimento do instituto
também até um dia antes
do Enem. Para garantir a
segurança de todos os par-
ticipantes, o número de
participantes por sala será
reduzido, pelo menos, em
50%.

Máscaras

Para a edição de 2020, o
Enem teve mais de 5,7 mi-
lhões de inscrições confir-
madas. Todos os candidatos

e profissionais envolvidos
no exame devem fazer uso
obrigatório de máscara de
proteção facial, exceto para
os casos previstos na Lei
n.º 14.019, de 2020.

Elas poderão ser retira-
das apenas no momento de
identificação pelo fiscal de
provas, mas sem tocar sua

parte frontal e, posterior-
mente, deverá ser feita a hi-
gienização das mãos com
álcool em gel próprio ou
fornecido pelos fiscais. As
máscaras também poderão
ser retiradas para os candi-
datos bebam água e façam
lanche durante a aplicação
da prova.

Cronograma

Provas impressas: 17 e
24 de janeiro

Prova digital: 31 de ja-
neiro e 7 de fevereiro

Reaplicação da prova: 23
e 24 de fevereiro

Resultados: a partir de
29 de março

100% do fornecimento de energia no
Amapá foi restabelecido, diz ministério

Já o MME indicou, na
noite de segunda, que o
equipamento seria submeti-
do a testes.

A Linhas de Macapá
Transmissora de Energia
(LTME) também divulgou
comunicado informando
que restabeleceu a carga de
energia em dois transfor-
madores na sua subestação
na madrugada desta terça-
feira.

“A LMTE está integral-
mente mobilizada desde o
acidente e trabalhou incan-
savelmente em conjunto
com os demais órgãos go-
vernamentais para que a
carga voltasse a 100% antes
do prazo máximo estabele-
cido (26). A companhia re-
força que se solidariza com

Divulgação

Normalização ocorreu após funcionamento do segundo
transformador

todos os amapaenses e in-
forma que seguirá empe-
nhada a minimizar os im-
pactos e em transportar

energia segura para o esta-
do do Amapá”, afirmou a
empresa, em nota.

Por Luciana Collet

CNJ abre processo contra desembargadora
que atacou Marielle e ofendeu professora

uma ação contra a magis-

trada. O caso ainda não

foi julgado, mas a Procu-

radoria-Geral da Repúbli-

ca defendeu a condenação

da desembargadora.

Agora, a magistrada

deverá responder admi-

nistrativamente pelas pu-

blicações. Em uma delas,

feita em um grupo fecha-

do no Facebook após a

notícia de que o Brasil é

o primeiro país a ter uma

professora com síndrome

de Down, Marília Castro

questionou ‘o que essa

professora ensina a

quem?’ e completou: “Es-

perem um momento que

eu fui ali me matar e já

volto, tá?”

Em outro post, ela de-

fendeu a criação de um

‘paredão profilático para

determinados entes’. “O

Jean Willis (sic), por

exemplo, embora não va-

lha a bala que o mate e o

pano que limpe a lamban-

ça, não escaparia do pare-

dão”, escreveu Marília.

A relatora do caso no

CNJ, ministra Maria The-

reza de Assis, afirmou

que a desembargadora

adotou comportamentos

preconceituosos e exerceu

atividade político-partidá-

ria ao se colocar em situ-

ações que evidenciam

apoio público a candidato

ou partido político.

“Essas mensagens pa-

recem portar conteúdo

discriminatório. A vítima

do crime de homicídio,

aqui se tratando de Mari-

elle Franco, é avaliada a

partir de suas posições na

arena política. O compro-

misso da Justiça com a

apuração e resposta im-

parcial e proporcional ao

fato criminoso parece co-

locado em segundo pla-

no”, afirmou Maria The-

reza, ao comentar as pu-

blicações da desembarga-

dora.

Outras publicações de

Marília Castro Neves ata-

cando pessoas transexuais

e o movimento feminista

também foram citadas. No

primeiro caso, a ministra

Maria Thereza disse que

a desembargadora ‘adian-

ta um posicionamento

preconceituoso e indispos-

to a ouvir as demandas

da minoria’.

Em relação às críticas

ao feminismo, porém, a

relatora disse que embora

tenha sido ‘conteúdo po-

tencialmente discrimina-

tório’, não seria suficien-

te para receber atenção

disciplinar. O voto da re-

latora foi acompanhado

por unanimidade pelo co-

legiado, com exceção dos

conselheiros Mário Guer-

reiro e Luiz Fernando Ke-

ppen, que pediram suspei-

ção por razões de foro ín-

timo.

Com a palavra, a

desembargadora

Marília Castro Neves

Até a publicação desta

matéria, a reportagem en-

trou em contato com o

Tribunal de Justiça do

Rio de Janeiro e ainda

aguarda resposta. O espa-

ço permanece aberto a

manifestações.

Por Paulo Roberto Netto

Aras vai ao STF contra
prazos distintos de
licença para mãe

adotiva e biológica
as leis incorrem em discri-
minação. Na avaliação do
procurador-geral, os dispo-
sitivos questionados violam
o princípio da igualdade, o
direito social à proteção da
maternidade e da infância,
o dever estatal de proteção
da família, o direito da cri-
ança à convivência familiar
e a proibição de discrimi-
nação no tratamento jurídi-
co entre filhos biológicos e
adotivos.

Nas ações, o chefe do
Ministério Público Federal
argumenta que a Constitui-
ção reconheceu o resguardo
à maternidade como direito
fundamental social para,
além de dar segurança às
mulheres no mercado de
trabalho, garantir que cri-
anças e jovens tenham
acesso à convivência famili-
ar, sem discriminação.

“Entre os bens jurídicos
tutelados pela licença-ma-
ternidade está a dignidade
humana daquele que, pelo
parto ou pela adoção, passa
a integrar a família na con-
dição de pessoa em desen-
volvimento construção da
relação afetiva”, observou
Aras.

“A leitura individualista
da licença-maternidade
como direito de cunho ex-
clusivamente biológico, jus-
tificado tão somente na re-
cuperação da mulher após
o parto, encontra-se ultra-
passada. Trata-se, na atuali-
dade, de direito partilhado
de forma indissociável en-
tre mãe e filho”, completou.

O PGR lembra ainda
que o Supremo Tribunal
Federal já se manifestou so-
bre a matéria. Em 2016, ao
julgar o recurso da uma
servidora da Justiça Fede-
ral em Pernambuco, os mi-
nistros firmaram a tese de
repercussão geral que veda
a distinção entre os prazos
e prorrogações das licenças
adotante e gestante.

Por Rayssa Motta
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Rio de Janeiro

O governador do Rio de
Janeiro, Cláudio Castro,
descartou o fechamento do
comércio como medida para
frear o aumento de contami-
nação pela covid-19 e anun-
ciou que fará uma testagem
maciça na população. As in-
formações foram divulgadas
nesta terça-feira (24), duran-
te entrevista coletiva no Pa-
lácio Guanabara, após reu-
nião com prefeitos e autori-
dades em saúde.

“Em um primeiro mo-
mento, não há nenhuma hi-
pótese de retornarmos na
questão da flexibilização.
Ou seja, não fecharemos
nada neste momento. Nossa
ação é de conscientização.
Fizemos um compromisso
público no estado, para au-
mentar as regras de higie-
ne e toda a questão preven-
tiva. Isso terá duração de
15 dias, quando se fará
uma nova avaliação”, afir-
mou Castro.

Segundo o governador,
não está claro se o estado do
Rio atravessa uma segunda
onda de contaminação por
coronavírus, ou se o aumen-
to do número de casos da
doença é resultado das elei-
ções, que provocaram muita
aglomeração nas ruas.

“Não podemos ser irres-
ponsáveis e colocar o Rio
de Janeiro em uma segun-
da onda. Tivemos uma

Covid-19: Rio anuncia megatestagem
da população e não fecha comércio

Nova avaliação será feita em 15 dias, diz o governador Cláudio Castro
grande flexibilização e tive-
mos também a questão das
eleições municipais, que
podem ter sido preponde-
rantes para esse aumento
[de contágio] que vivemos
aqui. Temos que ter muita
calma, muita responsabili-
dade – o estado está fazen-
do sua parte”, frisou o go-
vernador.

Castro anunciou a aber-
tura de novos leitos hospi-
talares e a testagem em lar-
ga escala da população, em
locais que serão anuncia-
dos em breve. “Será uma
testagem em massa. Fare-
mos um grande programa
de testagem, com o auxílio
dos municípios e do gover-
no federal.” Ele disse que,
em mais 48 horas, anuncia-
rá os locais onde será feito
o diagnóstico precoce nas
pessoas, por exame PCR e
imagem. “Atendendo preco-
cemente, diminuiremos a
necessidade da internação
e utilização de leitos em
UPAs [unidades de pronto
atendimento] e hospitais”,
disse Castro.

Aglomerações

O governador foi questi-
onado sobre eventos cultu-
rais que têm provocado
grandes aglomerações, com
milhares de jovens em fes-
tas pela cidade, como ocor-
reu no último fim de sema-
na. Segundo ele, o Corpo de

Divulgação

De acordo com o governador, não está claro se o estado do Rio atravessa uma segunda onda de contaminação por coronavírus

Bombeiros fiscalizará esses
eventos.

Castro frisou que o Rio
de Janeiro é uma cidade tu-
rística e que há preocupa-
ção em não se fazer alarme
sobre uma possível segun-

da onda de contaminação.
“Este fim de ano é im-

portantíssimo para o turis-
mo, para a economia, ho-
téis, bares, restaurantes.
Então estamos procurando
ter um grau de responsabi-

lidade enorme, porque o
Rio de Janeiro é uma cida-
de com esta vocação de tu-
rismo e serviços. E me pre-
ocupa fazer um alarme,
sem que se tenha certeza
de que poderia ser uma se-

gunda onda [de contamina-
ções]. Esperamos que não
seja, mas estaremos devida-
mente preparados, caso
seja”, afirmou Castro.

*As informações são da
Agência Brasil

Brasília

A comissão mista do
Congresso que acompanha
as ações do governo sobre
a covid-19 que ouvir expli-
cações do ministro da Saú-
de, Eduardo Pazuello, sobre
a existência de 6,8 milhões
de testes para diagnosticar
o coronavírus mantidos es-
tocados e que perderão sua
validade entre dezembro
deste ano e janeiro de 2021,
conforme revelou reporta-
gem do Estadão.

O grupo aprovou nesta
terça-feira (24) um requeri-
mento para realização de
audiência pública com o mi-
nistro para “buscar infor-
mações e esclarecimentos
sobre a reportagem publica-
da pelo jornal Estadão”. O
requerimento foi apresenta-
do pelo senador Wellington
Fagundes (PL-MT).

Por iniciativa da sena-
dora Eliziane Gama (Cida-
dania-MA), a comissão
também aprovou outro re-
querimento, para que Pa-
zuello preste informações
sobre essa situação. No pe-
dido, citando a reportagem
do Estadão, a parlamentar
quer saber os motivos pe-
los quais o Ministério da
Saúde ainda não distribuiu
os cerca de 6,8 milhões de
testes, qual o plano da pas-
ta para a distribuição e
qual o número exato de
testes para diagnóstico da
covid-19 que ainda estão
estocados.

“O cenário nacional ain-
da apresenta alta no núme-
ro de casos de covid-19 e na
média móvel de mortes em
vários estados. Mais de 169
mil vidas já foram perdidas
para a covid-19 no País. Al-
guns municípios voltaram
a registrar elevadas taxas
de ocupação de leitos de en-
fermaria e de UTI”, afirma
Eliziane.

Congresso quer ouvir Pazuello
sobre testes de covid com

prazo perto de vencer

São Paulo

A vacina russa Sput-
nik V apresentou eficácia
acima de 95% após a se-
gunda dose, segundo
anúncio feito por repre-
sentantes do governo rus-
so e do Instituto Gama-
leya, fabricante do imuni-

São Paulo

A presidente da Comis-
são Europeia, Ursula von
der Leyen, anunciou nesta
terça-feira, 24, que o bloco
europeu assinará nesta
quarta-feira, 25, um contra-
to com a Moderna para o
fornecimento de até 160 mi-
lhões de doses da vacina
contra a covid-19 desenvol-
vida pela farmacêutica
americana. Em um pronun-
ciamento, a líder disse que
a vacinação é crucial para
a saída da crise.

O imunizante para o co-
ronavírus produzido pela
Moderna apresentou 94,5%
de eficácia em resultados
iniciais da fase 3 dos testes
clínicos. No começo do
mês, a UE já havia fechado
um acordo com as farma-
cêuticas Pfizer e BioNTech
para o fornecimento de 200
milhões de doses da vacina
experimental desenvolvida
em conjunto pelas compa-

O ministro da Saúde,
Eduardo Pazuello, des-
viou, nesta terça-feira,
24, de perguntas sobre o
estoque de 6,86 milhões
de exames RT-PCR para
covid-19 que perdem a
validade em dezembro
deste ano e janeiro de
2021. Revelado pelo Esta-
dão, o número é superi-
or aos 5 milhões de tes-
tes deste tipo já feitos
no SUS.

Pazuello foi questio-
nado por jornalistas so-
bre os testes, entre ou-
tros assuntos, na saída
de um evento no Conse-
lho Nacional de Justiça
(CNJ), mas deixou o lo-
cal sem falar com a im-
prensa. O presidente do
órgão, ministro Luiz
Fux, e Pazuello assina-
ram mais cedo a renova-
ção de acordos para for-
talecer estudos técnicos
em discussões da Justiça
sobre acesso à saúde.

No domingo, o Esta-
dão revelou que 7,1 mi-
lhões de exames estão
em um armazém do mi-
nistério, ou seja, não fo-
ram enviados ao SUS em
plena pandemia. Do total
estocado, 96% (cerca de
6,86 milhões de unidades)
estão próximos de perder
a validade.

Pazuello ainda não
se pronunciou sobre o
caso. Em nota, o minis-
tério afirma que os exa-
mes são entregues con-
forme demandas de Es-
tados e municípios. A

Pazuello desvia de perguntas
sobre testes que vencem a

partir de dezembro
pasta também afirma
que já pediu estudos de
estabilidade ao fabri-
cante do teste para, na
sequência, solicitar à
Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (An-
visa) a prorrogação da
validade do produto. O
RT-PCR é um dos exa-
mes mais eficazes para
diagnosticar a covid-19,
além de ser importante
ferramenta de controle
da pandemia.

Ao ser cobrado na
segunda-feira sobre os
testes que podem parar
no lixo, o presidente
Jair Bolsonaro afirmou
que são governadores e
prefeitos, e não o gover-
no federal, quem deve
explicações. “Todo o
material foi enviado
para Estados e municí-
pios. Se algum Estado/
município não utilizou,
deve apresentar seus
motivos (sic )”, disse
Bolsonaro a um apoia-
dor que o questionou se
a informação procedia.
Não é verdade que todo
o material foi encami-
nhado. Como mostrou o
Estadão, os testes estão
num depósito do gover-
no em Guarulhos e não
foram repassados para
a rede pública. Os da-
dos sobre o prazo de va-
lidade dos testes em es-
toque estão registrados
em documentos inter-
nos do próprio Ministé-
rio da Saúde.

Por Mateus Vargas

Além disso, a comissão
também aprovou realização
de audiência pública com o
ministro da Saúde para tra-
tar das reuniões com labo-

ratórios a respeito das vaci-
nas em fase avançada de
testes.
Por Amanda Pupo e Lorenna

Rodrigues

UE assina hoje contrato com Moderna
para 160 milhões de doses de vacina

nhias, que se mostrou 95%
eficaz em resultados finais.

Ontem, von der Leyen
também disse que o bloco
europeu quer garantir que
países de renda baixa e mé-
dia tenham acesso às vaci-
nas contra a covid-19. Ela
citou a iniciativa Covax, li-

Ilustrativa

Imunizante para o coronavírus produzido pela Moderna apresentou
94,5% de eficácia em resultados iniciais da fase 3 dos testes clínicos

derada pela Organização
Mundial da Saúde (OMS),
que reúne recursos para a
compra dos imunizantes.
No começo do mês, a UE
elevou sua contribuição à
Covax para 500 milhões de
euros.

Por Iander Porcella

Eficácia da Sputnik V chega a 95%
após a 2ª dose, destaca fabricante

zante. Com apenas uma
dose, a eficiência é de
91,4%.

A vacina é aplicada em
duas doses, com intervalo
de 21 dias.

Os resultados foram
obtidos com base na aná-
lise de dados de 18 794 vo-
luntários, que receberam

as duas doses da vacina
(ou do placebo).

Ao todo, 40 mil volun-
tários participam da aná-
lise de fase três.

Os dados de eficiência
ainda não foram publica-
dos ainda em revista revi-
sada por pares.

Por Roberta Jansen
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Os alunos da rede pú-
blica estadual que desejam
permanecer na mesma
unidade escolar precisam
ficar atentos. A partir des-
ta quarta-feira (25) até o
dia 03 de dezembro estará
aberto o período de reno-
vação de matrícula da
rede pública estadual para
o ano letivo de 2021. Para
agilizar o processo e evi-
tar aglomerações, o cadas-
tro poderá ser feito de for-
ma on-line, pelo site Ma-
trícula Fácil
(www.matriculafacil.rj.gov.br).

Pais, responsáveis ou
alunos maiores de 18 anos
também podem optar pela
renovação da matrícula
presencialmente, agendan-
do a data e o horário, por
telefone, diretamente com
a unidade escolar.

É importante destacar
que o aluno que não fizer
a renovação perderá o di-
reito à vaga e deverá par-
ticipar do processo infor-
matizado de matrículas, se
quiser continuar na rede
estadual da Secretaria de
Estado de Educação (See-
duc).

Renovação da matrícula
para a rede estadual começa hoje

Cadastro de alunos que desejam permanecer na mesma unidade escolar poderá ser feito pelo site Matrícula Fácil

Pré-matrículas começam no
dia 4 de dezembro

Para os alunos que de-
sejam ingressar na rede
estadual ou mudar de esco-
la, a 1ª fase de pré-matrí-
culas será aberta de 4 a 22
de dezembro. Os interessa-
dos deverão acessar o site
Matrícula Fácil (www.ma
triculafacil.rj.gov.br) e veri-
ficar a oferta de séries,
cursos e turnos disponí-
veis. No ato da inscrição, o
candidato pode escolher,
no mínimo, três escolas de
sua preferência. O resulta-
do da alocação será divul-
gado no dia 30 de dezem-
bro.

Matrículas especiais

Para o ano letivo de
2021, a Seeduc prevê uma
matrícula especial para
que os estudantes de ter-
minalidade do Ensino Mé-
dio possam aprofundar o
conteúdo do último ano,
caso desejem. O calendá-
rio para essas matrículas
especiais está sendo elabo-
rado pela pasta e será di-
vulgado em separado.

Moskow

Rio de Janeiro

Deflagrada ontem (24)
pela Polícia Federal, a Ope-
ração Replicante cumpriu
mandados para desarticular
um esquema de fraudes e
desvios de encomendas no
Centro de Distribuição dos
Correios, no bairro de Benfi-
ca, zona norte do Rio de Ja-
neiro.

Segundo investigações da
PF, que foram iniciadas em
2018, as fraudes causaram
prejuízos de cerca de R$ 1

Prazo para renovação termina no dia 03 de dezembro; para mudança de unidade e ingresso na rede estadual  inscrições começam no dia 04

PF deflagra operação para prender
 quadrilha que desviava encomendas

milhão. Laptops, celulares,
notebooks e até uma bicicle-
ta de fibra de carbono - equi-
pamento esportivo de alto va-
lor de mercado - foram extra-
viados durante o trânsito de
mercadorias oferecido pela
empresa.

A primeira prisão relativa
às investigações de desvio
aconteceu em 2019. Foram
detidos dois homens, um de-
les funcionário dos Correios
e o outro um falsificador que
produzia etiquetas falsas
para os pacotes, que traba-

lhavam em conjunto.
O delegado Hylton Coe-

lho detalhou o esquema de
desvio. “O grupo, formado
por 12 pessoas, sendo 6 dos
Correios e 6 de fora, come-
çou a fazer etiquetas falsas
com os números de rastreio
de encomendas já utilizados
por meio de compras na in-
ternet. Eles colocavam essas
etiquetas falsas nas enco-
mendas dentro do Centro de
Triagem de Benfica. As en-
comendas então eram reme-
tidas para endereços de

membros da quadrilha ou
até mesmo para esses funci-
onários, que colocavam nas
etiquetas os endereços de
suas casas para recebimen-
to.”

O delegado Coelho disse
ainda que “as mercadorias
com os números verdadeiros
desapareciam e eram envia-
das de forma normal por
um carteiro, que não tinha
conhecimento do esquema e
seguia o endereço que estava
escrito na etiqueta, como se
fosse entregue ao verdadeiro

dono da encomenda”, expli-
cou.

Ação conjunta

Em nota, a assessoria dos
Correios informou que a
operação da Polícia Federal,
deflagrada nesta terça-feira
(24), no Rio de Janeiro, é
uma ação conjunta, realiza-
da entre os Correios e a PF,
por meio de fornecimento de
informações ao órgão de se-
gurança. As ações de busca
e apreensão realizadas são

resultado do desdobramento
das investigações que estão
sendo conduzidas pela PF.

“Os Correios continuam
colaborando com as autori-
dades e consideram inaceitá-
vel a conduta de emprega-
dos que venham a agir con-
tra os valores defendidos
pela empresa. Por essa ra-
zão, a estatal adota, de ime-
diato, todas as medidas disci-
plinares que os casos reque-
rem”, concluiu a nota.

*As informações são da
Agência Brasil

Rio de Janeiro

A Polícia Federal (PF) e
o Ministério Público Fede-
ral (MPF), em conjunto
com a Controladoria Geral
da União (CGU), deflagra-
ram nesta terça-feira (24) a
Operação Octopus para in-
vestigar contratos de saúde
em cinco municípios da Re-
gião dos Lagos, no estado
do Rio de Janeiro. Segundo
a PF, os contratos sob in-
vestigação se aproximam
de R$ 30 milhões.

A ação contou com a
participação de 41 agentes
públicos da PF, MPF e CGU
que cumpriram dez manda-
dos de busca e apreensão
nas prefeituras e Secretari-
as Municipais de Saúde de
Búzios, Araruama, São Pe-
dro da Aldeia, Saquarema e
Iguaba Grande.

As investigações parti-

PF, MPF e CGU investigam
contratos de saúde em

municípios do Rio
ram do compartilhamento
de informações da Operação
Scepticus, na qual se apu-
rou fraude na aplicação de
recursos do Fundo Munici-
pal de Saúde nos municípi-
os de Carapebus e Campos
dos Goytacazes, no Norte
Fluminense.

Segundo a PF, os indíci-
os apontam que o mesmo
esquema criminoso pode es-
tar sendo replicado nas ci-
dades da Região dos Lagos,
com vasto prejuízo aos co-
fres públicos. São alvos da
investigação pelo menos
sete contratações com as
empresas envolvidas.

Dentre as suspeitas de
fraude verificadas estão a
escolha de empresas com
sede em endereços residen-
ciais, sem empregados e
bens.

*As informações são da
Agência Brasil

Rio de Janeiro

O Corpo de Bombeiros
do Estado do Rio de Janei-
ro foi acionado para mais
de 11 mil ocorrências de
fogo em vegetação no perí-
odo de estiagem, entre
maio e outubro de 2020, em
todo o território fluminen-
se. O número é cerca de
20% maior que o registra-
do em 2019.

Nessa época do ano, ca-
racterizada pelo clima
seco, com poucas chuvas e
perda de umidade do solo,
cresce consideravelmente o
risco de incêndios em ma-
tas e florestas. Para mini-
mizar os danos ambientais,
a corporação reforçou as
missões de prevenção e
combate às queimadas,
com apoio de viaturas e

Bombeiros combateram 11 mil incêndios
em vegetação no período de seca

helicópteros.
Só em 2020, as aeronaves

da corporação dedicaram
mais de 250 horas de voo a
operações de monitoramen-
to de áreas verdes, extinção
de focos e transporte de mi-
litares e equipamentos para
locais de difícil acesso,
como reservas e monta-
nhas.

Ações preventivas

Para evitar incêndios
em vegetação, o Corpo de
Bombeiros Militar do Esta-
do do Rio de Janeiro (CB-
MERJ) recomenda para to-
das as épocas do ano:

- Não acender fogueiras;
- Não queimar lixo no

quintal;
- Não soltar balões;
- Não jogar pontas de ci-

garro em qualquer ambien-
te, principalmente, nas es-
tradas próximas à vegeta-
ção;

- Não jogar garrafas de
vidro em áreas florestais e
em beira de estrada. Elas
funcionam como lente de
aumento para os raios sola-
res, gerando calor.

Métodos de combate

Quando acionados
para incêndios em matas,
os bombeiros primeira-
mente localizam o foco
ou a linha de fogo na co-
bertura vegetal atingida
e avaliam a situação ge-
ral do incêndio conside-
rando: topografia, riscos,
existência de turfas e de
aceiros naturais, compor-
tamento da propagação

do fogo, direção e veloci-
dade do vento, dentre ou-
tros elementos.

A partir dos objetivos
traçados no plano de
ação inicial, as guarni-
ções definem qual a me-
lhor opção tática e quais
equipamentos/recursos
adequados para solucio-
nar a situação analisada:

-  Combate direto –
com abafamento e resfri-
amento por meio de água,
abafador, bomba costal, pá,
viatura de combate a incên-
dio e aeronave;

- Combate indireto –
com aplicação da constru-
ção de aceiro, linha negra,
linha de fogo e linha fria;

- Combate paralelo - com
emprego de formas combi-
nadas de combate direto e
indireto.

Divulgação

Número é 20% maior que o registrado em 2019
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Jogando fora de casa, o
Barra Mansa venceu o Ce-
res, por 3 a 1, em Olaria,
na tarde desta terça-feira
(24). A bola rolou no está-
dio da Rua Bariri e a parti-
da foi válida pela terceira
rodada da Série B2 do
Campeonato Carioca.

O meio-campo Maxsuel
abriu o placar, no primeiro

Rio de Janeiro

Após fazer sua estreia
pelo Campeonato Brasileiro
no último domingo (22), di-
ante do São Paulo, no Mo-
rumbi, o goleiro Lucão par-
ticipou de um bate-papo na
VascoTV. Um dos destaques
do Vasco na partida, o ca-
misa 56 já havia feito sua
estreia entre os profissio-
nais, pelo Campeonato Ca-
rioca, antes da parada para
a pandemia. Lucão revelou
que a partida diante do Tri-
color Paulista ficará marca-
da para sempre e disse que
ainda conseguiu realizar
outro sonho.

– Vai ficar marcada
para sempre. Além de ser
minha estreia no Campeo-
nato Brasileiro, eu pude re-
alizar mais um sonho que é
poder entrar em campo
com a camisa do Vasco.
Ainda mais que eu vim da
base, então sempre foi um
sonho poder estar aqui jo-
gando com o Castan, Fer-
nando Miguel, Pikachu, en-
tão eu me sinto muito rea-
lizado – disse Lucão.

O próximo compromisso
do Gigante da Colina será
nesta quinta-feira (26), pela
Conmebol Sul-Americana.
O Vasco viaja até a Argen-
tina para enfrentar a equi-
pe do Defensa y Justicia,

Rio de Janeiro

Um sorteio na sede da
CBF, nesta terça-feira (24),
no Rio de Janeiro, definiu
os mandos de campo das
semifinais da Copa do Bra-
sil, que serão disputadas
nos dias 23 e 30 de dezem-
bro, em meios aos festejos
de Natal e revéillon. São
Paulo e América-MG vão
decidir a vaga na decisão
jogando em casa a segunda
partida contra Grêmio e
Palmeiras, respectivamente.
Não há o peso do gol fora
de casa nesse torneio.

No dia 23, uma quarta-
feira, o Grêmio receberá o
São Paulo, na Arena do
Grêmio, em Porto Alegre,
e o Palmeiras jogará con-
tra o América-MG, no está-
dio Allianz Parque, em São
Paulo. Uma semana depois,
o duelo de tricolores será
no estádio do Morumbi, na
capital paulista, enquanto
que o time mineiro atuará
em sua casa, o estádio In-
dependência, em Belo Ho-
rizonte, contra o rival alvi-
verde.

O sorteio foi realizado
de forma casada para faci-
litar questões logísticas e
de segurança. Sendo as-
sim, São Paulo e Palmeiras
estiveram juntos na defini-
ção: apenas um deles pode-
ria decidir em casa.

Os vencedores das semi-
finais vão se enfrentar em

Barra Mansa vence sua primeira
 partida na Série B2 do Carioca

tempo, aproveitando rebote
do goleiro adversário dentro
da área. Na segunda etapa, o
Ceres empatou, mas menos
de cinco minutos depois o
zagueiro Gomes subiu mais
que todo mundo em cobran-
ça de escanteio no ataque e
marcou de cabeça, colocan-
do o Barra Mansa na frente
novamente.

Pouco tempo após o se-
gundo gol, o atacante Yogo

Ramon Paschoal

Com a vitória na casa do adversário, Leão do Sul chega a quatro pontos em três rodadas

Lucão vibra com estreia no
Brasileirão e diz se inspirar em Hélton

no estádio Norberto Toma-
ghello, válida pelas oitavas
de final da competição. Lu-
cão revelou quais são as
suas expectativas para a
partida e disse ainda que
pretende aproveitar ao má-
ximo a oportunidade.

– Estou com uma expec-
tativa enorme, essa está
sendo a minha primeira
competição internacional
pelo Vasco. Vou procurar
aproveitar o máximo a
oportunidade e tentar pas-
sar confiança para a equi-
pe, para o treinador e dei-
xar esse ponto de interro-
gação na cabeça do profes-
sor – disse o goleiro.

Lucão assumiu a vaga
do goleiro Fernando Mi-
guel, que está afastado do
grupo por conta da Covid-
19. O jovem goleiro durante
a entrevista revelou sua ad-
miração pelo companheiro,
disse que vem aprendendo
muito com ele e disse que o
camisa 1 é um exemplo
dentro do grupo.

– O Fernando Miguel é
muito companheiro, inclu-
sive antes do jogo, ele me
mandou uma mensagem de
apoio. É um cara que traba-
lha muito, eu acho que isso
eu consigo também levar
para dentro de campo, es-
tar sempre focado, creio
que essa seja uma das mai-

ores virtudes dele. Consigo
acompanhar muito ele tan-
to no treino, como no jogo.
Então, isso é muito impor-
tante, estou sempre pegan-
do alguma coisa, seja ques-
tão de passe, comunicação
ou até posicionamento. Por
ele ser um goleiro muito
experiente e ser um dos
nossos capitães, ele é muito
respeitado por todo o grupo
– disse o prata da casa.

O Vasco sempre teve
bons goleiros revelados
pelo clube, entre eles, al-
guns negros, como Barbo-
sa, Acácio e Hélton. Duran-
te o bate-papo, Lucão disse
se inspirar muito em um
dos três citados e relem-
brou o fato de ter passado
a marca do Hélton, que foi
o goleiro mais jovem a en-
trar em campo com a cami-
sa do Vasco.

– Eles foram referência
aqui no Vasco, então eu
sempre procuro estar ven-
do um pouquinho da histó-
ria deles. O que eu conse-
gui acompanhar um pouco
mais de perto foi o Hélton,
inclusive esse ano consegui
bater o recorde de goleiro
mais novo a atuar com a
camisa do Vasco, superan-
do ele. Então consegui ter
uma certa proximidade, ele
sempre foi uma referência
para mim.

Sorteio define os mandos de campo
das semifinais da Copa do Brasil

dois jogos na decisão, mar-
cados para os dias 3 e 10
de fevereiro de 2021. Por
conta da pandemia do
novo coronavírus, as com-
petições sofreram altera-
ções em seus calendários e,
por isso, a Copa do Brasil
só terminará no ano que
vem.

Para chegar às semifi-
nais desta edição, o Grê-
mio eliminou o Cuiabá, o
São Paulo derrotou o Fla-
mengo, o Palmeiras deixou
para trás o Ceará e o Amé-
rica-MG desclassificou o
Internacional.

Além do título, o cam-
peão da Copa do Brasil
ainda irá receber uma boa
quantia em dinheiro. O

vencedor ficará com R$ 54
milhões, além de premia-
ções por avanço nas fases
anteriores, montante que
pode chegar em R$ 70 mi-
lhões. O vice receberá R$
22 milhões. O dono do títu-
lo também ganha o direito
de disputar a próxima edi-
ção da Copa Libertadores
direto na fase de grupos.

A premiação ocorre
conforme as equipes avan-
çam de etapa. O América-
MG foi o único dos semifi-
nalistas que disputou des-
de a primeira fase. Assim,
o time mineiro já tem as-
segurado R$ 15,4 milhões.
Grêmio, São Paulo e Pal-
meiras já garantiram R$
12,9 milhões.

Confira as semifinais
da Copa do Brasil:

Rodada de ida:

23/12 - Grêmio x São Paulo, na Arena do Grêmio (Por-
to Alegre)
23/12 - Palmeiras x América-MG, no estádio Allianz
Parque (São Paulo)

Rodada de volta:

30/12 - São Paulo x Grêmio, no estádio do Morumbi
(São Paulo)
30/12 - América-MG x Palmeiras, no estádio Indepen-
dência (Belo Horizonte)

Avellaneda, Argentina

Em jogo movimentado,
mas aquém do esperado no
aspecto técnico, o Flamen-
go empatou com o Racing
por 1 a 1, nesta terça-feira,
em Avellaneda, pela ida das
oitavas de final da Copa Li-
bertadores. O tropeço na
Argentina teve sabor de vi-
tória ao time brasileiro,
que terminou a partida
com um a menos. O zaguei-
ro Thuler foi expulso aos 36
minutos do segundo tempo.

Na estreia do técnico Ro-
gério Ceni num confronto de
Libertadores, o time carioca
esteve abaixo do esperado,
apesar de contar com reforços
em campo. O Flamengo domi-
nou, mas criou poucas chan-
ces no ataque. No movimenta-
do segundo tempo, sem bola
na rede, mas com três gols
anulados, o Racing levou
mais perigo e esteve mais per-
to da vitória, apesar de jogar
com diversos desfalques.

Mesmo assim, o Flamen-
go deixou o estádio El Cilin-
dro sem tantos motivos para
se preocupar. O gol fora dei-
xa o time brasileiro com li-
geira vantagem no confron-
to, por conta do critério de
desempate com gol qualifi-
cado. A partida da volta con-
tra os argentinos está mar-
cada para a próxima terça-
feira, dia 1º, no Maracanã,
no Rio de Janeiro.

O jogo

Apesar de contar com os
retornos de Filipe Luís e

Com um a menos, Flamengo empata com
o Racing na Argentina pela Libertadores

Thuler foi expulso no fim, mas os rubro-negros consegue sustentaram pressão dos argentinos

Gabriel, o Flamengo fez um
primeiro tempo aquém do
esperado nesta terça. O
time visitante controlava a
posse de bola, tinha maior
volume de jogo, mas pecava
na criação, economizava
nas investidas mais agudas
e levava sustos na defesa.

Debaixo de forte chuva,
um destes sustos permitiu
ao Racing abrir o placar.
Após uma série de falhas
na marcação, a começar
por Filipe Luís, Fabricio
Domínguez fez o que quis
pelo lado esquerdo da defe-
sa carioca e cruzou com fa-
cilidade. Fértoli surgiu ra-
pidamente na pequena área
e completou com displicên-
cia. Mas Diego Alves tam-
bém falhou e aceitou, aos
13 minutos.

A reação do Flamengo,
contudo, foi rápida. Um mi-
nuto depois, Bruno Henri-
que disparou pela esquerda,
entrou na área e deu passe
de trivela. Sem marcação
dentro da área, Gabriel só
completou para as redes.
Mas o lance ofensivo foi algo
raro no primeiro tempo do
Flamengo. Depois disso, a
melhor chance veio com
Bruno Henrique, que acer-
tou o travessão aos 33.

Do outro lado, o Racing
aceitava o controle de bola do
Flamengo, que superava 60%.
E esperava por brechas para
chegar ao ataque com perigo.
Na melhor oportunidade, aos
27, o veterano Lisandro López
cabeceou com perigo e Diego
Alves defendeu.

O segundo tempo não

teve bola nas redes, mas con-
tou com melhor ritmo das
duas equipes e jogadas mais
perigosas no ataque. Foram
três gols anulados, sendo
dois para os argentinos, e
duas expulsões, ambas no
time do Flamengo.

A etapa final começou
com chance incrível para o
Racing, aos 5. Lisandro Ló-
pez bateu por cima do tra-
vessão quando estava sem
qualquer marcação na pe-
quena área. Um minuto an-
tes, o veterano cabeceara
para as redes, mas a arbitra-

gem assinalou falta no início
do lance.

A partir dos 11 minutos,
o Flamengo ganhou em vo-
lume de jogo no ataque. Viti-
nho, que entrara no lugar de
Gabriel, foi o responsável
por dar nova movimentação
ao time brasileiro. O atacan-
te iniciou o lance que culmi-
nou em finalização certeira
de Arrascaeta para as redes,
aos 15. A jogada, contudo, foi
anulada por impedimento.

As chances no ataque
passaram a se acumular,
com Everton Ribeiro, aos 27,

FICHA TÉCNICA:
RACING-ARG 1 x 1 FLAMENGO
RACING-ARG - Gabriel Arias; Fabricio
Domínguez (Pillud), Nery Domínguez, Leo-
nardo Sigali, Alexis Soto e Eugenio Mena;
Matías Rojas, Leonel Miranda; Héctor Fér-
toli (Godoy), Lisandro López e Nicolás
Reniero. Técnico: Sebastián Beccacece.
FLAMENGO - Diego Alves; Renê (Gusta-
vo Henrique), Léo Pereira, Thuler e Filipe
Luís; Willian Arão, Gerson, Everton Ribeiro
(João Gomes), Arrascaeta (Diego); Bruno
Henrique e Gabriel (Vitinho). Técnico:
Rogério Ceni.
GOLS - Héctor Fértoli, aos 13, e Gabriel,
aos 14 minutos do primeiro tempo.
CARTÕES AMARELOS - Fabricio Domín-
guez, Sigali, Gerson.
CARTÕES VERMELHOS - Thuler e Natan
(no banco de reservas).
ÁRBITRO - Alexis Herrera (Venezuela).
RENDA E PÚBLICO - Jogo sem torcida.
LOCAL - El Cilindro, em Avellaneda, na
Argentina.

recebeu dentro da área, no
lado esquerdo, e bateu forte
na saída do goleiro, fechan-
do o placar em 3 a 1. Com
o resultado, o Barra Mansa
chega à primeira vitória na
competição em três parti-
das e soma quatro pontos.

Na próxima rodada, o
Barra Mansa encara o Bar-
celona, no Estádio Leão do
Sul. O jogo será na sexta-
feira (27), às 15 horas.

e o próprio Vitinho, aos 33.
Do outro lado, o Racing já
comemorava gol de Reniero
quando novamente o árbitro
venezuelano Alexis Herrera
anulou o lance.

Se respirou aliviado com
a marcação do juiz, o Fla-
mengo só lamentou quando
ele checou o VAR por falta
dura de Thuler em Lisandro
López. O cartão amarelo vi-
rou vermelho e o time brasi-
leiro precisou recuar para
garantir o empate fora de
casa.

Por Felipe Rosa Mendes

Gabigol marcou o gol do empate rubru-negro

Foto: Alexandre Vidal




